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Что ты все о зарплате и зарплате...  
Я думал, выходила за меня по любви.

Сообщения подготовили: 
Николай СТАРЫХ, Виталий ЧЕРНИКОВ. 

Неблагоприятные дни и часы с 22 по 28 ноября
24, суббота (пик с 16 до 19 часов)
27, вторник (пик с 8 до 10 часов)

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Праздник налоговиков
Вчера работники налоговых органов РФ отметили свой профес-
сиональный праздник. По этому поводу повсеместно, в том числе 
в нашем регионе, состоялись торжественные мероприятия. Всех 
работников УФНС России по Воронежской области сердечно поз-
дравил губернатор Владимир Кулаков. В его приветствии особо 
отмечен следующий факт: в областной бюджет мобилизовано 
средств на 41 процент больше, чем год назад.

Дом дружбы
В Воронеже торжественно открыт центр развития межнациональ-
ных отношений. Расположен он в высотном здании, прилегающем 
к управе Центрального района по адресу: улица Никитинская, 8а. 
Здесь планируется проводить различные семинары, «круглые 
столы», ежемесячные заседания комитета по национальной 
политике и собрания национальных общин. Прием граждан будут 
вести юрист, должностные лица и руководители общественных 
организаций. Создан центр при поддержке мэрии. Его неофици-
альное название – Дом дружбы.

Помянули Старовойтову
Во вторник, в девятую годовщину со дня гибели народного де-
путата, правозащитника, одного из лидеров демократического 
движения в России Галины Старовойтовой, воронежские друзья 
и соратники Галины Васильевны провели День памяти. В Пок-
ровском кафедральном соборе отслужена светлая панихида, к 
мемориальной доске на доме 32 по улице Театральной возложены 
цветы, проведен тематический «круглый стол».

Режиссёр стал Заслуженным 
Имя Адгура Кове хорошо известно воронеж-
ским поклонникам Мельпомены. Поставлен-
ные им на сцене Борисоглебского драмати-
ческого театра имени Н.Г. Чернышевского 
спектакли «Очень простая история», «Дом 
Бернарды Альбы», «Дракон» вызвали спо-
ры и удостоились наград, с успехом были 
показаны на всероссийских фестивалях. А 
на днях Президент России Владимир Путин 
подписал Указ о присвоении Кове звания 
«Заслуженный артист России».  До недавне-
го времени Адгур Михайлович возглавлял 
Борисоглебский театр, а с весны работает в Воронежском ТЮЗе 
– известие о звании застало режиссёра накануне премьеры 
нового спектакля. 

Памятнику Дурову быть?
Главой города принято решение по установке в Воронеже памят-
ника нашему земляку, известному цирковому артисту Анатолию 
Дурову. Памятник планируется установить на площади возле 
здания цирка, он отлит из бронзы и уже готов. Но нет денег на 
оплату работ по его изготовлению и за установку. Все желающие 
оказать материальную поддержку могут обратиться в городское 
управление культуры (телефон 55-04-01).

У этого праздника «пла-
вающий» график. При-
чина тому - сюрпризы 

и капризы матушки-природы. 
Редко какой год бывает бла-
гоприятным. Этот, 2007-й, 
устроил в мае-июне такую 
Сахару, что многие уже и не 
помышляли о богатом урожае. 
Тем не менее получено 2 мил-
лиона 324 тысячи тонн зерна 
– это на 131 тысячу больше, 
чем в 2006-м. Подсолнечник 
порадовал, его урожайность 
впервые превысила пятнад-
цать центнеров с гектара. 3,5 
миллиона тонн сахарной свек-
лы – это, конечно, не очень 
«сладкая жизнь», но, как ска-
зал в своем приветственном 
слове губернатор Владимир 
Кулаков, «чай будем пить и 
вприкуску, и внакладку».

Были названы конкретные 
цифры: площади под озимые 

культуры увеличились на сто 
три тысячи гектаров; озимых, 
посеянных по интенсивной 
технологии, стало вдвое боль-
ше; почти половина от полу-
тора миллионов гектаров зяби 
подготовлена с применением 
ресурсосберегающей техно-
логии.

Импульс в животноводс-

тве, заложенный програм-
мой национального проекта 
«Развитие АПК», привел к 
тому, что введены в эксплуа-
тацию молочные комплексы 
в Лискинском и Каменском 
районах, стали давать продук-
цию первая и вторая очереди 
свинокомплекса в Калаче,  
«ЛИСКИбройлер» реализу-

ет проект с производством 
шестидесяти пяти тысяч тонн 
птичьего мяса в год, в Нижне-
девицком районе скоро зара-
ботает фабрика, которая будет 
производить более тридцати 
тысяч тонн свинины. И так 
далее, и тому подобное.

Добрые слова были адресо-
ваны в адрес присутствующих, 

вручены различные награды, 
в их честь был дан большой 
концерт.

Вместе с тем тревожная 
нотка прозвучала на празднике. 
Владимир Кулаков, обозна-
чив наметившийся перелом в 
сельском хозяйстве области и 
страны в целом, выразил озабо-
ченность: требуется устойчивое 

развитие отрасли, а примет ли 
все меры к тому Государствен-
ная дума нового состава?

Но это, как говорится, уже 
отдельная тема, она зависит не 
только от тружеников сельско-
го хозяйства, а от всего народа 
России – ему и делать выбор  
2 декабря.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

Праздник после трудов
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Всем праздникам 
праздник состоялся 
во вторник в Воро-
нежском драмати-
ческом театре. Его 
отметили работники 
сельского хозяйс-
тва и перерабаты-
вающей промыш-
ленности Воронеж-
ской области

 Они признаны  
лучшими  
по профессии.

Губернатор отвечает

Давая свою оценку реализа-
ции нацпроектов, губернатор 
сразу отказался от предложен-
ной журналистами комплимен-
тарной формулировки: «Как 
только я буду всем доволен, 
значит, мне пора сворачивать 
работу». 

Тем не менее он назвал до-
вольно успешным продвиже-
ние двух социальных проектов 
– в сфере здравоохранения и 
образования:  продвижение 
заметно, и его ощущают на 
себе и медики, и их пациенты. 
По словам Владимира Кулако-
ва, на сегодняшний день мы 
практически уже имеем пере-
избыток машин «скорой по-
мощи», а также в полной мере 
насытили наши поликлиники 
и больницы необходимым диа-
гностическим оборудованием. 
Среди бесспорных достижений 
также режим диспансеризации 
и иммунизации населения, 
работа родовых сертификатов. 
Одна из главных проблем, 
затрагивающая на сегодня 
практически все сферы регио-
нальной медицины, -  дефицит 
кадров.

- Сегодня стоит задача го-
товить дублеров, - отметил 
губернатор. – При этом делая 
акцент на специалистов не об-
щего, а более тонкого профиля. 
Особенно такие люди нужны 
на селе, и мы рассчитываем, 
что в рамках областной про-
граммы привлечения молодых 
специалистов для работы в 

селе, в 2008 году уже сто вы-
пускников Воронежской ме-
дицинской академии, которые 
обучаются там по областному 
заказу и которым мы сейчас 
строим в сельской местности 
жилье, приступят к работе. 
Сотня специалистов каждый 
год позволит создать хороший  
кадровый задел.

Что касается образования, 
то, по словам Владимира Ку-
лакова,  сегодня все школы, 
получившие квалификацию ба-
зовых, оснащены, по меньшей 
мере, тремя обязательными ба-
зовыми учебными кабинетами 
– физики, химии и биологии. 
Интернет есть везде, хотя ос-
тается техническая проблема: 
порядка 5-7 процентов школ не 
могут эффективно пользовать-
ся Всемирной сетью в связи со 
слабым качеством внешних 
электросетей, не способных 
обслуживать Интернет в силу 
своей малой мобильности пе-
редачи. Впрочем, губернатор 
уже встречался с главой ком-
пании «Ростелеком» и намерен 
закрыть этот вопрос еще до 
конца нынешнего учебного 
года.

Примечательно, посетовал 
губернатор, что, решая одну 
проблему, власти автомати-
чески наживают другую. К 
примеру, сегодня все школы 
Воронежской области получи-
ли школьные автобусы, однако 
часть из них простаивает: найти 
желающих на зарплату води-

теля в 2300 рублей даже в селе 
крайне сложно.

Земля кончается!
Просчеты, допущенные на 

начальном этапе реализации 
нацпроекта строительства до-
ступного жилья, сегодня дают 
о себе знать.

- Мы продолжаем увеличи-
вать объемы строительства, в 
этом году вне всякого сомнения 
построим 950 тысяч квадрат-
ных метров жилья, - рассказал 
Владимир Кулаков. – Для этого 
создается необходимая стро-
ительная база, прежде всего, 
производство собственного 
цемента в необходимых коли-
чествах, гарантирующее нам 
независимость от конъюнктуры 
рынка, а также производство 
облицовочного кирпича, газо-
силикатных блоков и стекла. 
Это перспективный задел для 
интенсивного жилищного стро-
ительства, о котором сегодня 
говорит Президент. Стало за-
метно и движение по подготов-
ке существенного увеличения 
объемов строительства мало-
этажного жилья, в ближайшее 
время мы должны выйти на 
уровень строительства хотя бы 
одного жилого дома в день. А с 
вводом завода быстро собирае-
мых строительных конструкций 
строить до четырех домов в 
сутки. Но здесь ситуация про-
ста и сложна одновременно. 
Сложность в отсутствии земли: 
эта проблема продолжает оста-
ваться чрезвычайно острой для 
развития, в частности города 
Воронежа. Думаю, мы еще най-
дем для застройки около 1000 
гектаров в близлежащей зоне, 

но дальше ситуация представля-
ется крайне сложной. Затратная 
часть по выкупу земли, сосре-
доточенной сегодня в частных 
руках, тяжелым бременем ляжет 
на стоимость квадратного метра 
жилья.

Шоу с «ромашками»
О том, как идет борьба с иг-

ровыми автоматами на улицах 
Воронежа, губернатор расска-
зал отдельно. «Массовое унич-
тожение «ромашек» началось 
17 ноября – до этого дня вла-
дельцам была дана последняя 
возможность самостоятельно 
демонтировать незаконные 
«азартные» объекты.

- Предоставленной возмож-
ностью хозяева воспользова-
лись оперативно, - прокоммен-
тировал губернатор. – Вот, на-
пример, мы запланировали на 
субботу «шоу» по ликвидации 
автоматов в Ленинском районе. 
Вечером  определили, какие ав-
томаты будут ликвидированы, а 
утром приехали на место – их 
уже нет, убрали. Моментально 
и самостоятельно. Процесс 
идет, и, думаю, до конца осени 
мы уберем все игровые автома-
ты с воронежских улиц.

Параллельно начинается 
ликвидация игровых автоматов 
в помещениях, не соответству-
ющих требованиям сущест-
вующего законодательства. И 
здесь, по словам губернатора, 
есть некоторые сложности: 
чужие помещения, частная 
собственность, туда еще войти 
надо! Очевидно, Владимира 
Кулакова не очень удовлетво-
ряет позиция прокуратуры, на-
стаивающей на необходимости 

судебных решений: «У нас все 
очень законопослушные, когда 
не нужно, а когда нужно – не 
дозовешься».

- Я оптимист, - добавил гу-
бернатор, - но уже на областной 
думе, когда принимали закон, 
предупреждал: правоохрани-
тельные органы должны гото-
виться к тому, что часть игровых 
автоматов уйдет в подполье. Не-
обходимо этот процесс пресечь, 
не дать возможность разрастись 
подпольным игрищам.

Слово держит 
только  

«Центрторг»
Ситуация с ценами на про-

дукты питания в целом стаби-
лизировалась. Тем не менее, 
как заявил Владимир Кулаков, 
«в ценовой политике творятся 
вещи, которые трудно объяс-
нить». В одних районах цены 
снизились на 30-40 процентов, 
в других, напротив, выросли 
на 15-19. По мнению губерна-
тора, дело в данном случае - в 
развитии потребкооперации, 
которая обеспечивает доставку 
продуктов питания в неболь-
шие и отдаленные населенные 
пункты, не имеющие других 
торговых точек и непривлека-
тельные для малого бизнеса. 
Чтобы покрыть убытки, свя-
занные с транспортировкой, 
развитая потребкооперация 
вынужденно повышает торго-
вые надбавки в своих основных 
магазинах – в райцентрах и 
крупных селах. А с ростом цен 
откликнулась на призыв губер-
натора  и резко снизила планку. 
Трудно сказать, как долго это 

снижение продержится, и чем 
будут покрываться убытки от 
поставок продуктов питания в 
малонаселенные пункты.

Те же районы, где потреб-
кооперация развита слабо и 
ограничивается торговлей в 
райцентрах, напротив, повы-
сили торговые надбавки и вы-
разили готовность доставлять 
продукты в малонаселенные 
пункты. 

Информация о сотрудни-
честве с крупными сетевыми 
торговыми организациями 
вызывает у губернатора гораз-
до большую озабоченность. 
Договоренность о том, что 
сетевики ограничат торговую 
надбавку на продукты питания 
10 процентами, а на социально 
значимые продукты и вовсе 
будут держать на минималь-
ном значении, к сожалению, 
выполняется только «Центр-
торгом». Губернатор пообещал 
разобраться, почему сетевики 
не держат слово. А заодно и 
выяснить, почему в этой ситу-
ации антимонопольная служба 
не проявляет активности.

- Мы создали рынок, но 
иногда он становится похож 
на базар, - заметил Влади-
мир Кулаков. - Государство не 
должно регулировать цены, 
но следить за ценообразова-
нием на отдельные продукты 
питания обязано. Как обяза-
но и своевременно пресекать  
нарушение антимонопольных 
законов – для этого и создана 
антимонопольная служба. А 
она начинает действовать толь-
ко тогда, когда громко скажешь 
или стукнешь кулаком. 

Юлия САВЕЛЬЕВА.

В проекте и в жизни
Предварительную оценку реализации приоритетных на-
циональных проектов в регионе подвел на традиционной 
встрече с журналистами после планерки в обладминист-
рации губернатор Владимир КУЛАКОВ. Год близится к 
завершению – время подводить итоги.

В одном из самых древних 
храмов нашего города – Тих-
вино-Онуфриевском – были 
похищены две иконы письма 
конца XIX века. В субботу, 
как говорится, Господь чу-
дом вернул в храм одну из 
них. Прихожанка увидела 
на полке антикварной лав-
ки образ мученицы Иулит-
ты, перед которым ранее 
молилась в церкви. Икона 
продавалась за три тысячи 
рублей. А на следующее утро 
настоятель и прихожане 
пришли в эту лавку, распо-
ложенную  на соседней (!) с 
храмом улице, и попросили 
вернуть украденную у них 
святыню. Хозяин магазина 
икону отдал - бесплатно. 
А поскольку верующие, не 
надеясь на такое проявление 
доброй воли, собрали три 
тысячи рублей, на эти деньги 
приход выкупил из так назы-
ваемого древнехранилища 
храмовый образ святителя 

Митрофана, выполненный 
на дереве, – небесного ан-
гела воронежской церкви, 
покровителя русского мо-
нашества на Афоне. Теперь 
две святыни вернулись в 
подобающее им место – в 
православный храм.

Вторую украденную икону 
– «Спас в терновом венце» – 
еще предстоит найти. Будем 
надеяться, что сотрудникам 
милиции это удастся. 

– Святотатство, по уче-
нию церкви, – грех, вопи-
ющий к небу об отмщении. 
Воровство или присвоение 
того, что посвящено Богу, и 
того, что принадлежит цер-
кви, - грех против восьмой 
заповеди. Мы будем молить-
ся о вразумлении людей, 
совершивших этот тяжкий 
грех, – сказал настоятель 
Тихвино-Онуфриевского 
храма, протоиерей Михаил 
(Мироненко).

Людмила КИНДИРЕНКО. 

В Воронеже открыт сезон 
«охоты за досками»

Так святотатцы называют воровство старинных икон. 
Из виртуального мира теле- и киноэкранов «охота за 
досками» перекочевала в Воронеж.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем по 
области переменная облачность, без осадков, местами туман, 
изморось; ветер северо-западный умеренный, температура 
–3...–8.

23 ноября по области – переменная облачность, преимущественно 
без осадков, утром местами туман, изморось; ветер юго-западный 
умеренный; температура ночью –1...–6, днем –6...–11.

24 ноября по области – облачно с прояснениями, преимущест-
венно без осадков; ветер южный умеренный; температура ночью 
–3...–8, днем –3...+2.

Узнать, что пытаются соорудить 
в самом центре города, оказалось не 
так-то просто. В информационно-
аналитическом отделе мэрии на 
удивление настороженно отнеслись 
к расспросам и переадресовали 
«Коммуну» в областную админис-
трацию. Там, в свою очередь (впос-
ледствии выяснилось, что вполне 
справедливо), порекомендовали 
искать разъяснений все-таки в 
городской.

Рабочие тоже почему-то отнес-
лись к нам неоднозначно. Напри-
мер, отказывались разговаривать 
и знакомиться. И только один не 
удержался от розыгрыша и с серь-
езным видом стал рассказывать, 
что сейчас будут демонтировать 

памятник Ленину – снесут, а по-
том… закопают!

И мы готовы были верить – а 
как не поверить, если вот уже час, 
а простенькое «журналистское рас-
следование» не приносит результа-
тов. Такое ощущение, что в центре 
города развернулось строительство 
какого-то секретного объекта!

Как удалось все же выяснить 
у рабочих, на площади Ленина 
сооружают каток с искусственным 
льдом. В управе Ленинского района 
Воронежа нам рассказали, что его 
планируют открыть уже в конце 
ноября. Каток будет платным, 
просуществует около трех месяцев 
и должен работать, как говорится, 
и в плюс, и в минус – лед на искус-

ственном покрытии в состоянии 
выдержать десять градусов тепла. 
Сооружают каток на средства во-
ронежской региональной органи-
зации «Федерация керлинга Воро-
нежской области» при поддержке 
все той же управы Ленинского 
района. А в данный момент рабочие 
разравнивают поверхность площа-
ди с помощью песка. 

Ольга БАБКИНА.

Кстати, интересный вопрос: в 
чьем ведении находится площадь 

Ленина? Недавно мэрия отказалась 
согласовать продление долгосроч-
ного пикета прокоммунистическому 
штабу протестных действий. Мотив 
отказа – неразграниченность права 
собственности на землю главной 
городской площади. То есть данный 
земельный участок находится в пере-
ходном состоянии из муниципальной 
собственности в региональную.

Площадь Ленина в песке
Вчера на главной площади Воронежа десяток рабочих развернули 
строительные работы - усердно трудились лопатами, разравнивая 
песок. Площадь Ленина, засыпанная песком! Этого мы, конечно, 
не могли оставить без внимания. 
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В первый день работы ком-
плекса его посетили более ты-
сячи аграриев со всей области. 
Как признавались некоторые 
посетители им, чтобы обойти 
все пространство комплекса, 
потребовалось не меньше часа! 
Конечно, дольше всего посети-
тели задерживались у новин-
ки – комбайна пятого класса 
ACROS  530. Чтобы посидеть в 
его кабине, даже выстроилась 
настоящая очередь. 

Новый центр рассчитан 
на проведение сельскохозяй-
ственных выставок и прочих 
подобных мероприятий. В его 
стенах прошла выставка «Уро-
жай-2007». Центр в Бабяково 
полностью соответствует всем 
стандартам компании Рост-
сельмаш. Буквально «с нуля» 
за два года рядом с оживленной 
трассой вырос комплекс, ко-
торый предназначен для круг-
логодичной предпродажной 
подготовки комбайнов, гаран-
тийного и послегарантийного 
сервисного обслуживания, об-
катки техники Ростсельмаш. 

В здании дилерского центра 
разместились центр компании 
для оформления сделок, зал 
для проведения официальных 
пресс-конференций и учебный 
класс для подготовки механи-
заторов к работе с новой сов-
ременной техникой. 

- Очень приятно, что имен-
но у нас появляются подобные 
комплексы, - отметил на тор-
жественном открытии замести-
тель губернатора Воронежской 
области Иван Дубовской. -  По-
мимо инвестиционной состав-
ляющей в экономику области, 
которую дало строительство 
центра, решены и другие зада-
чи. У сельхозпроизводителей 
появились новые возможности 
для приобретения и сервис-
ного обслуживания надежных 
и производительных машин, 
которыми всегда являлись 
ростовские комбайны.  

Еще одна характерная де-
таль дилерского центра «АТД-
сервис» - коллектив, который 
прошел всестороннее обучение 
по работе с современной тех-
никой. Это позволяет более 
адресно работать с полной 
клиентской базой по Воро-
нежской области и детально 
представлять преимущества 
продаваемой техники. 

- Сотрудничать с компа-
нией «АТД-Сервис» очень 
приятно, - говорит Григорий 
Купин, руководитель хозяйс-
тва «Матрот Сервис». - Нам 
нравится их гибкий подход 
к клиентам. Например, свой 
первый комбайн Дон 1500Б 
мы приобрели в «АТД-Сер-
вис» в рассрочку без какой-

либо волокиты. Можно ска-
зать, пришли, поговорили с 
руководством, взяли машину 
и уже на следующий день 
работали на ней. Буквально 
по звонку решаются и все сер-
висные вопросы. Открытие 
этого центра для нас тем более 
выгодно, что мы находимся в 
60 километрах от Воронежа и 
нам нет нужды заезжать в сам 
город: по окружной мы можем  
добраться достаточно быстро. 
Естественно, мы собираемся 
и дальше сотрудничать. У 
нас в пользовании 2000 гек-
таров земли, и нам просто 
необходимо купить хотя бы 
еще парочку «Донов». Да и 
пропашное оборудование, 
сеялки, разбрасыватели удоб-
рений мы собираемся брать 
исключительно здесь. Думаю, 
более надежных партнеров, 
которые могут подстроится 
под наши запросы нам вряд 
ли удастся найти.

Кстати, в новом дилерском 
центре представлен весь те-
кущий ассортимент техники 
Ростсельмаш.  Это не только 

классический Дон 1500Б, и уже 
упоминавшийся нами ACROS  
530, но и зерноуборочные  
VECTOR 430 и Нива-Эффект, 
а также модернизированный 
кормоуборочный комбайн 
DON680M.

Так как комбайны «Рост-
сельмаш» пользуются в пос-
ледние годы повышенным 
спросом, у некоторых дилеров 
не всегда есть в наличии та 
техника, которая необходима 
покупателю именно в данный 
момент. Поэтому им нередко 
приходится ждать поставок 
с завода.  - говорит Алексей 
Горбунов, директор по реги-
ональному развитию Депар-
тамента продаж комбайнов 
Ростсельмаш .-  В случае же с 
«АТД-сервис» такая проблема 
отсутствует, поскольку оборот-
ные средства позволяют этому 
дилерскому центру иметь в 
наличии весь необходимый 
ассортимент.

Нужную технику здесь 
можно приобрести и в кре-
дит. «АТД-сервис» применяет 
уже зарекомендовавшие себя 

кредитные схемы «Россельхоз-
банка» и Сбербанка, отличи-
тельной особенностью которых 
является принятие в залоговое 
обеспечение самой приобрета-
емой техники. 

Отлаженное сервисное со-
провождение продаж - один 
из важнейших принципов сов-
ременной сбытовой политики 
Ростсельмаш. Поэтому «АТД-
сервис» оснащен универсаль-
ным и специализированным 
контрольно-измерительным 
оборудованием  для ремонта и 
обслуживания комбайнов, как 
в стационарных так и полевых 
условиях. В штате «АТД-сер-
вис» присутствует специалист 
по наладке механической 
части, гидравлической части, 
обслуживанию кондиционе-
ров, специалист по наладке 
электроники комбайна. Ес-
тественно, все они прошли 
обучение на базе Учебного 
центра Ростсельмаш. «АТД-
сервис»  также реализует сер-
висную программу «Запчасть 
в поле за 24 часа», которая 
предполагает диагностику 
отказа машины, доставку 
необходимой запасной части 
и ремонт техники  в течение 
суток.  

Стоит отметить, что и по 
истечении гарантийного сро-
ка (а это 2 года) Ростсель-
маш и его дилер не оставят 
своих клиентов, предлагая 
дальнейшие услуги по пост-
гарантийному обслуживанию 
техники.

Также мы создали специаль-
ный учебный класс на 35 мест. 
В дальнейшем мы планируем 
совместно с компанией Рост-
сельмаш обучать инженеров и 
механизаторов работе на совре-
менных сельскохозяйственных 
машинах», — отметил генераль-
ный директор «АТД-Сервис» 
Андрей Уточкин. По его сло-
вам, сегодня также достигнута 
определенная договоренность 
с Воронежским государствен-
ным аграрным университетом 
об обучении будущих кадров 
для АПК региона.

Руководители нового дилер-
ского центра не сомневаются 
в успешном развитии своего 
начинания, поскольку они 
сумели услышать и создать 
именно то, что сегодня нужно 
воронежскому сельхозпроиз-
водителю. 

Марина МЕДВЕДЕВА.

Реклама.

Ростсельмаш: стал ближе к Черноземью 
В селе Бабяково Новоусманского района торжественно 
открылся новый торгово-выставочный комплекс компании 
«АТД-сервис». Он стал одним из крупнейших официальных 
дилерских центров Ростсельмаш не только в России, но и 
Европе.

18 ноября 2007 года, неза-
висимой исследователь-
ской организацией «Фонд 
политических инициатив» 
по собственной инициативе 
был проведен очередной 
еженедельный замер обще-
ственного мнения жителей 
воронежского региона. 

На вопрос: за какую партию 
вы готовы проголосовать на 
выборах в Госдуму, ответы рес-
пондентов разделились следу-
ющим образом (см.график). 

По мнению экспертов «Фон-
да политических инициатив», 
за последнюю неделю избира-
тельная кампания отчетливо 
приобрела характер борьбы 
двух партий – «Справедли-
вой России» против «Единой 
России». Тактика критики со 

стороны справедливороссов в 
отношении областной партии 
власти приобрела акценти-
рованный характер. Именно 
последний момент, по мнению 
экспертов, не только отражает 
специфику избирательной 
кампании в воронежском ре-
гионе, но и является причиной 
продолжающегося падения 
рейтинга «Единой России» в 
регионе (снижение рейтинга 
за последнюю неделю на 3,2%, 
который достиг 32,4%). Сниже-
ние рейтинга «Единой России» 
зафиксировано по всей стране 
(по данным Фонда «Обще-
ственное мнение», рейтинг 
партии власти падает в среднем 
на 3% в неделю).

В свою очередь, рейтинг 
«Справедливой России» пре-

одолел психологический рубеж 
в 20% и составил 20,1% (рост за 
неделю составил 4,9%).

Остальные партийные игро-
ки также продвигаются вперед, 
но заведомо отстают от лидеров 
предвыборной гонки. Так, рей-
тинг КПРФ вырос за неделю на 
1,4% и составил 10,6%. ЛДПР с 
рейтингом 5,2% по-прежнему 
не преодолевает 7% законода-
тельный барьер, необходимый 
для прохождения в Госдуму. 

Также продолжается сокра-
щение количества неопределив-
шихся избирателей (их число 
среди опрошенных снизилось 
за неделю на 3,4% и составило 
14,1%), а также те, кто решил 
вовсе не идти на выборы (их 
число снизилось за неделю на 
0,5% и составило 11,8%). 

ОПРОСОпределились лидеры

Мне как экономисту пред-
ставляется, что эти вопросы 
нельзя оставить без внима-
ния. Ведь речь идёт о будущем 
России, о путях и возможных 
резервах скорейшего её воз-
рождения как экономически 
и социально благополучной 
державы. При этом исхожу из 
того, что сам Владимир Путин 
просил не персонифицировать 
данный План, а рассматривать 
его в качестве коллективного 
труда министров и депутатов 
разных уровней. Данное при-
знание Президента позволяет 
поднять анализ содержания 
этого Плана до количественно 
конкретных характеристик тех 
показателей социально-эко-
номического развития страны, 
которые партия «Единая Рос-
сия» намерена реализовать в 
случае победы на выборах.

Обратимся к официальному 
документу, в котором наибо-
лее детально проработаны в 
Минэкономразвития РФ, от-
носящиеся к данной проблеме 
параметры прогноза основных 
показателей социально-эко-
номического развития РФ до 
2010 года. 

Что же следует из этих разра-
боток? Главный вывод – наме-
чается продолжить нынешний 
курс на постепенный рост 
объёмов ВВП, промышлен-
ного и сельскохозяйственного 
производства, на повышение 
зарплаты, пенсий, цен потре-
бительских товаров и услуг. 

Конкретно это выглядит 
следующим образом. Если 
все намеченное будет выпол-
нено, то в 2010г. по объёму 
промышленного производства 
РФ выйдет на уровень 88% от 
показателей 1989г. В сельском 
хозяйстве результаты будут 
скромнее – 84%. Поскольку 
за 1989-2010 гг. в Западной 
Европе ожидается в промыш-
ленности рост с индексом 127, 

а в сельском хозяйстве 120 (в 
Китае соответственно 1160 и 
202), то ясно, что по данным 
показателям экономического 
роста заявка на победу России 
в соревновании с европейским 
госкапитализмом и тем более с 
коммунистическим Китаем вы-
глядит несколько поспешной.

Особого внимания заслужи-
вает правительственный про-
гноз сокращения численности 
населения в России к 2010 
году. Он предусматривает, что 
в ближайшие 3 года смертность 
в стране превысит рождаемость 
более чем на 1,5 млн. человек, 
т.е. РФ, как и при Ельцине, 
будет занимать первое место в 
мире по вымиранию населения. 
И это не ошибка в расчётах под-
готовителей «Плана Путина». 
Наоборот, это свидетельство 
их профессиональной доб-
росовестности, понимания 
того, что подобный результат 
в полной мере соответствует 
избранному на данный период 
курсу социальной политики, 
согласно которому предусмат-
риваются пропорции в росте 
цен и доходов, не обеспечива-
ющие для 85 млн. малоимущих 
россиян необходимого уровня 
доступности нормального пи-
тания, жилищных условий, 
приобретения детского ассор-
тимента и лекарств, а в целом 
условий должного повышения 
рождаемости и снижение смер-
тности.

В этой связи примечатель-
ны такие данные. Среднюю 
номинальную зарплату за бли-
жайшие 3 года предполагается 
увеличить на 59,3%, пенсии 
– на 64%. А вот цены на газ 
должны расти на 25% быстрее 
зарплаты и на 22% быстрее 
пенсий. Планируется, что в 
целом расходы населения на 
оплату услуг по обязательным 
платежам и взносам будут опе-
режать рост средних доходов 
на 15%.

Кроме того, не будем забы-
вать, что средние доходы напо-
минают среднюю температуру 

в больнице, а потому нельзя 
игнорировать тот реальный 
факт, что при нынешнем курсе 
социальной политики чётко 
просматривается тенденция 
роста средних доходов - по 
преимуществу за счёт элитар-
ных групп.  Например, по дан-
ным Федеральной службы 
государственной статистики за 
январь-сентябрь 2002 г. разрыв 
в доходах 10% самых богатых и 
бедных воронежцев составил 
13 раз. За аналогичный пери-
од 2006 г. он достиг 16 раз, а в 
2007 г. возрос до 19 раз. Поэто-
му несложно предвидеть, ка-
ким окажется качество жизни 
наших граждан в 2010г., если 
уже определившейся в «Плане 
Путина» динамике зарплат, 
пенсий, цен и различного рода 
платежей будет сопутствовать 
сложившаяся тенденция диф-
ференциации доходов.

Обратимся к постановлению 
Правительства РФ о Государ-
ственной программе развития 
сельского хозяйства и регули-
рования рынков сельскохо-
зяйственной продукции, сырья 
и продовольствия на 2008-2012 
гг., которое позволяет чис-
ленно-конкретно определить 
показатели возможных побед 
России в случае выполнения 
аграрного раздела «Плана Пу-
тина» (таблица 1).

Как видим, программа Пра-
вительства предусматрива-
ет существенный рост выше 
приведенных  показателей, в 

сравнении с последним годом 
президентства Б. Ельцина, 
и это бесспорная победа над 
бедой тринадцатилетней дав-
ности. Однако в сопоставлении 
с реальными достижениями 
аграрной политики до 1990г. 
говорить о победе  в 2012 году 
будет явно преждевременно.

Надо отдать должное раз-
работчикам этого плана: они 
правильно определили, что тех 
ресурсов, которые намечается 
направить на возрождение 
порушенной ельцинистами 
России, недостаточно чтобы 
в сжатые сроки выйти на тот 
уровень качества жизни, кото-
рый позволяет прекратить вы-
мирание россиян, а тем более 
обеспечить советский уровень 
благополучия всем семьям с 
двумя и более детьми. Поэтому, 
естественно, что первый вице-
премьер Дмитрий Медведев 
озвучил в качестве оптимисти-
ческого показателя (с учётом 
грядущего притока мигрантов) 
- выйти к 2025 году на общую 
численность населения РФ до 
145 млн. человек (в 1991 г. было 
148,5).

Но почему не хватает ре-
сурсов в стране, которая по 
оценке Министра финансов 
Алексея Кудрина по размеру 
ВВП на душу населения в 2008 г. 
превзойдёт показатели СССР? 

Объяснить это не сложно. Дело 
в том, что во-первых, наш ВВП 
неимоверно раздут «воздухом» 
его нетоварных слагаемых – до-

рожающих, нередко паразитар-
ных услуг, и растущими нало-
гами. Такой рост ВВП ничего 
позитивного качеству жизни не 
обещает. Что же касается про-
изводства товарных ресурсов, 
то они сегодня не достигают и 
75% от объёмов 1989 г.

Огромные ресурсы остаются 
замороженными в неработа-
ющих предприятиях маши-
ностроения (станкозаводы, 
авиазаводы, сельмаш, дормаш 
и др.), лёгкой и лесной про-
мышленности, в сельском хо-
зяйстве, где посевная площадь 
сократилась на 40 млн. га (в том 
числе на 10 млн. га в последние 
8 лет), поголовье коров умень-
шилось в 2,2 раза (в том числе 
на 2,5 млн. голов за последние 
8 лет). Беда в том, что умение 
задействовать эти ресурсы, ос-
тавшиеся в наследство, новым 
руководителям оказалось не 
под силу. 

Во-вторых, в соответствии 
с Программой социально-эко-
номического развития РФ до 
2010 г., из общей суммы доходов 
населения всего 51,6% составит 
зарплата и социальные транс-
ферты, а 48,4% придётся на до-
ходы от собственности и пред-
принимательской деятельности 
(рента, прибыль, дивиденды и 
т.п.). Если к тому же учесть, что 
определённая часть средней 
зарплаты и пенсий является 
«зряплатой» высшему менедж-
менту и излишнему аппарату 
чиновников, а также превраща-
ется в доход коррупционеров, 
то доля нетрудовых доходов 
заметно превысит 50%. Это ли 
не радикальный резерв роста 
доходов той части населения, 
от которой в решающей мере 
зависит экономический рост и 
демографическое благополучие 
россиян?! 

К сожалению, данный важ-
нейший резерв пока что ос-
таётся невостребованным, и 
именно на него необходимо 
обратить внимание тех, кто не 
на словах, а искренне  желает, 
чтобы соответствующим обра-

зом скорректированный «План 
Путина» реально стал победой 
России на фронте экономи-
ческого и демографического 
прогресса.

А для этого необходимо не 
так уж и много: просто нужно 
отказаться от стремления всё 
улучшать, ничего не меняя в 
главном. Где главное видит-
ся в том, чтобы природные 
богатства и базовые отрасли 
народного хозяйства были 
возвращены в государственную 
собственность. Чтобы внешняя 
торговля, основные денежные 
потоки и паритет цен, особенно 
в части социально значимых 
товаров, стали объектом госу-
дарственного контроля. Чтобы 
от плоской шкалы налого-
обложения был осуществлён 
переход к высоким ставкам 
обложения больших доходов 
и элитного имущества. Чтобы 
для основной массы россиян 
была восстановлена система 
бесплатного образования и 
здравоохранения, дешёвых 
лекарств, коммунальных ус-
луг, детского ассортимента. И 
естественно, чтобы была обес-
печена регулярная и полная 
подотчётность исполнительной 
власти – законодательной, а 
законодательной – населе-
нию. Чтобы распределение 
денежных средств по регионам 
определялось законом, а не 
процентом голосов, собран-
ных на выборах отдельными 
партиями, и тем более, чтобы 
от итогов голосования не за-
висело сохранение рабочего 
места за директором школы, 
врачом и т.д.

Несложно предвидеть, что 
эти корректировки будут встре-
чены без восторга нашими 
олигархами, благосклонными 
к ним структурами власти. 
Безусловно, тут потребуется  
политическая воля. Заложена 
ли эта воля в «Плане победы»? 

Исаак ЗАГАЙТОВ, 
доктор экономических наук, 

профессор Воронежского  
агроуниверситета.

Что ожидает нас? 
МНЕНИЕ ЭКОНОМИСТА

Оптимистический вариант социально-экономического прогноза на ближайшие годы

НЕСМОТРЯ на большую 
разъяснительную работу 
средств массовой информа-
ции, практически никто (я 
это проверил на студентах 
и преподавателях) не может 
внятно ответить, что собой 
представляет «План Путина», 
в чём его отличие, скажем, 
от предвыборных программ 
других партий. Почему этот 
план называют «победой 
России»? Над кем победа?

Таблица 1.

Показатели 1990 г. 1999 г. 2012 г.

Производство молока, млн.т. 55,7 32,3 37,0

Производство мяса  
(в жив. весе), млн. т.

16,0 6,8 11,4

Доходы сельского населения,
в % к доходам промышленности.

95 34 56

Ввод и приобретение жилья  
для проживающих  
в сельской местности (млн. кв.м.)

17,9 1,0 4,0

Инвестиции из бюджета  
(млрд. дол.)

46,8 0,8 5,3

Среди тех, кто понес 
справедливое наказание, в 
частности, индивидуальный 
предприниматель Д.Бокарев, 
который на свой страх и риск, 
не имея разрешительной до-
кументации, развернул на 
ул.Владимира Невского, 13 
строительство капитального 
нежилого здания. Видимо, 
предприниматель действовал 
по принципу: кто не рискует, 
тот не пьет шампанского. 
Но ни инспекция ГАСН, 
ни Главное управление гос-
имущества области, ни суд 
не оценили бесстрашие гос-
подина Бокарева - суд вы-
нес решение о демонтаже 
объекта. Стоит заметить, 
предпринимателю крупно 
повезло, что решение приня-
то сейчас, а не несколькими 
месяцами позже. Строитель-
нарушитель успел вырыть 
лишь котлован и возвести 
фундамент павильона, так 
что демонтировать придется 
не так уж и много.

Сейчас в суде находится 13 
дел о незаконных стройках, 
как минимум пять объектов 
ожидает демонтаж, другие 
– сменят собственника. К 
примеру, в суд переданы 
материалы на И.Зенищева 
и А.Кортунова, которые без 
разрешения, проектной до-
кументации, без оформ-
ления земельного участка 
построили ул.25 Января, 
23 комплекс отдыха. Более 
того, кафе уже принимает 
посетителей. В админист-
рации города попытались 
замять дело, задним числом 
подготовив материалы с раз-
решением на строительство 
на уже возведенный объект. 
Информация о недопусти-
мости подобных действий 
направлена главе города и в 
прокуратуру Воронежа.

Отменил суд и постанов-
ление главы г.Воронежа о 
предоставлении земельного 
участка по ул.Платонова, 8 
фирме «Логос-МС». Обще-
ство с ограниченной ответ-
ственностью намеревалось 
строить в историческом цен-
тре города, рядом с «Апек-
сом», высотный многофунк-
циональный комплекс. 
Суд согласился с доводами 
Главного управления гос-
имущества Воронежской 
области о том, что в мэрии, 
подписывая постановление 
о предоставлении участка в 
центре Воронежа, не учли 
всех обстоятельств дела. На 
то, чтобы доказать свою пра-
воту, ГУГИ потребовалось 
более полугода.

К сожалению, процессы в 
отношении фирм и фирмо-
чек, поддерживающих строи-
тельную вакханалию в Воро-

неже, затягиваются на долгие 
месяцы. К примеру более 
года суд не может принять 
решение по поводу само-
вольно построенных торго-
вых рядов на ул.Димитрова, 
61 «Б». На очередное заседа-
ние суда истец, МУ РайДЕЗ 
Железнодорожного района, 
и ответчик, ООО «Мир», 
вновь не явились. Еще одну 
попытку - поставить точку 
в затянувшемся выяснении 
отношений между мэрией и 
фирмой-нарушительницей - 
суд предпримет 26 ноября с.г. 
К подобной тактике «зама-
тывания» дела, похоже, об-
ратилось и ООО «Элегант», 
которое без разрешения и 
проектной документации 
возводит нежилое здание 
по ул.Никитинской, 27 «А». 
Из-за неявки ответчика в суд 
заседание вынуждены были 
перенести на другой день.

Но и судебные решения 
иным застройщикам – не 
указ. Без разрешительной 
и проектной документа-
ции, без госэкспертизы и 
регистрации в инспекции 
ГАСН возводит жилой дом 
по ул.Ломоносова, 63 некая 
О.Яковлева (Палагутина), 
похоже, тоже очень смелая 
особа. Еще в июле суд вынес 
решение о запрете строитель-
ства дома, ход исполнения 
этого решения контролируют 
судебные приставы. Но стро-
ители, которых привлекает к 
работам О.Яковлева, видно, 
из числа тех, о ком говорят: 
«Вы их в дверь, они - в окно». 
Как рассказывают специ-
алисты инспекции госарх-
стройнадзора, хотя объект 
с главного фасада дома опе-
чатан и печати не сорваны, 
строительные работы здесь 
все равно ведутся. Рабочие 
проникают на объект через 
проемы с боковых сторон 
дома. Словом, судебным 
приставам есть чем заняться 
на ул.Ломоносова.

Как сообщил руководи-
тель инспекции госархстрой-
надзора Воронежской облас-
ти Борис Муромцев, сейчас 
нарушения действующего 
законодательства выявлены 
на 39 возводимых объектах 
капитального строительства. 
В инспекции уже рассмот-
рено 29 дел о привлечении 
юридических и физических 
лиц к административной 
ответственности. Три пос-
тановления о привлечении 
руководителей фирм к ад-
министративной ответствен-
ности направлены в службу 
судебных приставов.

Надежда СУВОРИНА.

Пресс-центр администрации 
Воронежской области.

«Объект  
снести» 
- такой приговор можно сейчас 
услышать, когда речь идет  
о незаконном строительстве
По информации из инспекции государственного ар-
хитектурно-строительного надзора Воронежской об-
ласти вынесены судебные решения по ряду объектов 
незаконного строительства в Воронеже.

В опросе приняло участие 
около 2500 человек. Опрос 
проводился в 16 населенных 
пунктах. Метод опроса – лич-

ное интервью. Статистическая 
погрешность не превышает 
2,5%. 

Дмитрий НИКОНОВ.

В материале  
использована информация  

«Фонда политических  
инициатив».

Адрес  
дилерского центра:

396313,  
Воронежская обл.,  

Новоусманский р-он,  
с. Бабяково,  

ул. Совхозная, 9/1
тел.: (47341) 68-1-82,  

68-2-21,  
тел. в Воронеже:  
(4732) 55-64-60

 Чтобы строительство твоего дома «не 
забуксовало», делай все по закону.



СЕМЬ ДНЕЙ
Встреча с аудитором  
Счётной палаты РФ
В минувший вторник состоялась рабочая встреча 
председателя областной Думы, руководителя фракции 
«Единая Россия» Владимира КЛЮЧНИКОВА с аудито-
ром Счётной палаты РФ Сергеем АГАПЦОВЫМ.

В Счётной палате РФ С.А. Агапцов возглавляет аудиторское 
направление по контролю за расходами федерального бюджета на 
здравоохранение и социальную политику, а также за бюджетами 
государственных внебюджетных фондов. 

Основная цель визита, состоявшегося в рамках взаимодействия 
Счётной палаты РФ и Контрольно-счётной палаты области, – ознаком-
ление с ситуацией расходования бюджетных средств на указанные 
направления в регионе. 

Во встрече принял участие председатель Контрольно-счётной 
палаты Воронежской области Анатолий Дубиков.

Средства освоены
20 млн. рублей, дополнительно выделенные летом 
нынешнего года региону в качестве оказания адресной 
социальной помощи на газификацию индивидуального 
жилья неработающим малоимущим пенсионерам после 
специального обращения Воронежской областной 
Думы к руководству Пенсионного фонда РФ, полно-
стью освоены. 

Об этом на заседании комитета областной Думы по топливно-
энергетическому комплексу (председатель – Иван Лачугин, фрак-
ция «Единая Россия») сообщила Антонина Мищенко, начальник 
отдела соцобслуживания и оказания адресной помощи населению 
Главного управления социального развития области.

По её словам, в Пенсионный фонд переданы 1594 дела на 
общую сумму 19,8 млн. рублей. Адресную помощь уже получили 
более 1,5 тыс. человек.

На завершающей стадии реализации этой программы предста-
вили документы также районы, ранее оказавшиеся не готовыми к 
освоению заявленных ими средств. По расчетам специалистов, для 
этого необходимо дополнительно ещё 6,7 млн. рублей. 

Как сообщает пресс-центр обладминистрации, губернатор 
Владимир Кулаков принял решение о выделении этой суммы из 
областного бюджета для окончательного завершения «газовой» 
программы помощи пенсионерам 2007 года.

Долгожданная программа
На заседании комитета областной Думы по аграрной 
политике и земельным вопросам (председатель – Ни-
колай ГАПОНЕНКО, фракция «Единая Россия») была 
рассмотрена и рекомендована к принятию областная 
целевая программа «Развитие сельского хозяйства на 
территории Воронежской области на 2008-2012 годы».

О необходимости принятия этого документа говорили давно. В 
предыдущие годы существовало много разрозненных программ, 
направленных на поддержку отдельных видов сельскохозяйствен-
ного производства и переработки. Новая программа объединит 
в себе все сельскохозяйственные вопросы и позволит добиться 
стабильного выделения средств, которые будут поступать на основе 
софинансирования из областного и федерального бюджетов.

В ходе обсуждения программы возник вопрос о возвратных 
бюджетных средствах, сумма которых составила около 360 млн. 
рублей. Зам. председателя комитета Николай Аверин (фракция 
«Единая Россия») выразил сомнение в том, что эти средства удастся 
получить.

Однако откладывать принятие программы, по его словам, дальше 
нельзя. Чтобы получить финансирование, до 1 ноября она должна 
поступить в Министерство сельского хозяйства РФ. 

Более подробно о сути программы мы расскажем после её 
принятия на заседании областной Думы.

Последние поправки
Основным вопросом заседания комитета по бюджету, 
налогам, финансам и банковской деятельности (предсе-
датель – Александр ВЕРИКОВСКИЙ, фракция «Единая 
Россия») было рассмотрение поправок к проекту закона 
«О бюджете Воронежской области на 2008 год и на пла-
новый период 2009 и 2010 годов».

Срок внесения поправок был установлен до 11 ноября. Однако, 
по словам А. Вериковского, бюджет был настолько хорошо прора-
ботан, что предложений по его изменению поступило очень мало 
– всего шесть, при этом четыре из них были отклонены.

Две взаимосвязанные поправки, внесённые губернатором 
области Владимиром Кулаковым, комитетом были рекомендо-
ваны к принятию в ходе рассмотрения бюджета во втором чтении. 
Изменения связаны с появлением в структуре Главного управле-
ния здравоохранения области нового подразделения – главного 
аптечного управления.

В результате часть средств в бюджете области (более 11 млрд. 
рублей) со строки Главного управления здравоохранения будет 
«переброшена» новой структуре. 

600 миллионов –  
на соцпомощь ветеранам
В Воронежской области в 2008-2010 годах на социаль-
ную поддержку ветеранов будет выделено около 627 
млн. рублей, сообщили «Интерфаксу» в пресс-центре 
администрации региона. 

В частности, около 160 млн. рублей ветераны войны получат в 
виде социальных выплат в связи с праздниками Победы. Кроме того, 
они будут получать выплаты по случаю Дней инвалидов и пожилых 
людей, на что предполагается направить свыше 44 млн. рублей. 
Примерно 10 млн. рублей пойдёт на выплаты детям военнослужа-
щих, погибших или пропавших без вести в годы войны. 

Расходы на оказание соцпомощи ветеранам только в 2008 году 
в 2,5 раза превысят аналогичный показатель 2007 года. 

В настоящее время в регионе живёт около 20 тыс. бывших 
фронтовиков. Среди них около 6 тыс. инвалидов войны, получив-
ших боевые ранения, и 13 тыс. ветеранов, ставших инвалидами в 
послевоенное время. 

В области насчитывается примерно 1 тыс. солдат последнего 
военного призыва, не участвовавших в боях. По закону они входят 
в категорию участников войны, но пользуются меньшими приви-
легиями по сравнению с боевыми фронтовиками. Особую группу 
ветеранов войны составляют труженики тыла, которых в области 
около 76 тыс. человек, сообщает «Интерфакс».

Дорог стало больше
В Воронежской области завершено строительство сразу 
четырёх новых участков дорог регионального значения, 
сообщает пресс-центр обладминистрации.

Это дороги Анна – Бобров, Тройня – Митрофановка в Бобровском 
районе, Пухово – Селявное – Дивногорье в Лискинском районе, 
Борисоглебск – Петровское. Общая их протяженность составляет 
12,5 км. На новых участках приступила к работе госкомиссия по 
приёмке объектов в эксплуатацию. 

Завершается строительство дорог в Лискинском, Нижнедевиц-
ком, Ольховатском, Россошанском районах, реконструкция дороги 
Воронеж – Луганск. Большинство работ велось в рамках реализации 
федеральной целевой программы «Модернизация транспортной 
системы России на 2002-2010 годы».

В целом на содержание, ремонт, реконструкцию и строительство 
дорог и мостов в нынешнем году из областного бюджета выделено 
около миллиарда рублей. 

Предварительные 
итоги

Фракция «Единая Россия» 
в областной Думе была обра-
зована 30 марта 2005 года, то 
есть сразу же после состояв-
шихся выборов в региональ-
ный парламент. В настоящее 
время в её состав входят 40 из 
55 депутатов (72,7% от общей 
численности). 

Руководитель фракции 
«Единая Россия» – Влади-
мир Ключников, председатель 
областной Думы. Членами 
фракции являются два его 
заместителя, 14 из 15 предсе-
дателей комитетов областной 
Думы, 15 из 19 членов Совета 
Думы. 

Как подчеркнула Татьяна 
Мещерякова, это в большинс-
тве своём известные руководи-
тели хозяйств и предприятий, 
политики и предприниматели. 
Каждый из них обладает бо-
гатым жизненным опытом, 
знаниями, ответственностью 
за принимаемые решения.

Члены фракции «Единая 
Россия» принимают активное 
участие в законотворческой 
деятельности. В частности, 

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ДЕНЬ – СРЕДА

ФРАКЦИЯ КОНКРЕТНЫХ ДЕЛ
Очередная «Думская информационная среда» была посвящена деятельности самой 
многочисленной и самой активной фракции в областной Думе – «Единая Россия». Во 
встрече с журналистами приняли участие первый зам. председателя областной Думы, 
председатель комитета по труду и социальной защите населения Татьяна МЕЩЕРЯКО-
ВА, председатель комитета по местному самоуправлению, связям с общественностью 
и СМИ Ирина ТРАНЬКОВА, председатель комитета по бюджету, налогам, финансам и 
банковской деятельности Александр ВЕРИКОВСКИЙ, председатель комитета по делам 
молодёжи и спорту Петр СЕМЕНОВ, зам. председателя комитета по предприниматель-
ству Евгений КИТАЕВ.

по их инициативе недавно 
были приняты такие важные 
законы: «О мерах социальной 
поддержки семей в связи с 
рождением одновременно трёх 
и более детей», «О мерах соци-
альной поддержки по оплате 
жилья и (или) коммунальных 
услуг отдельных категорий 
граждан, проживающих в сель-
ской местности», «О социаль-
ной поддержке ветеранов», «О 
развитии сельского хозяйства 
на территории Воронежской 
области» и другие.

Воронежские «единороссы 
»активно участвуют в зако-
нотворческой деятельности 
и на федеральном уровне, 
здесь они конструктивно вза-
имодействуют с депутатами 
Госдумы Николаем Ольшанс-
ким, Александром Сысоевым, 
Сергеем Чижовым, Любовью 
Рудиковой. 

По их инициативе при об-
ластной Думе создан и дейс-
твует Совет представительных 
органов местного самоуправ-
ления. Продолжается форми-
рование депутатских объеди-
нений в представительных 
органах местного самоуправ-
ления. Создан специальный 

сайт (msu.vrnoblduma.ru), на ко-
тором регулярно размещаются 
различные информационно-
аналитические материалы в 
помощь депутатам различного 
уровня и работникам органов 
местного самоуправления.

При непосредственном со-
действии членов фракции в 
области прошли конкурсы 
социальных проектов «Наш 
дом» и «Наши родители» (мы 
подробно сообщали об этом в 
предыдущем номере). 

В трёх муниципальных 
районах реализуется проект 
«Крепкая семья», который 
курирует Т.Г. Мещерякова. 

– С семьей у нас начи-
нают работать тогда, когда 
она уже стала проблемной. А 
ведь во многих случаях беду 
можно предотвратить, если 
вовремя выявить факторы 
риска в семье и оказать ей 
поддержку. Часто оставшийся 
без работы родитель начинает 
злоупотреблять алкоголем, 
семья испытывает тяжелое 
материальное положение, у 
ребенка появляются пробле-
мы в школе… И эти проблемы 
нарастают, как снежный ком. 
Поэтому наиболее эффектив-

ной в таких случаях является 
профилактическая работа, 
которая строится на комп-
лексном обследовании семьи. 
Именно эта особенность и от-
личает проект «Крепкая семья» 
от других программ в сфере 
охраны семьи, материнства и 
детства, – подчеркнула Татья-
на Григорьевна.

В здоровом теле - 
здоровый дух

Особое внимание в ходе 
пресс-конференции члены 
фракции «Единая Россия» 
уделили проблемам здоровья 
населения области.

– За счёт увеличения до-
ходной части бюджета в сле-
дующем году будут выделены 
значительные средства на раз-
витие физкультуры и спорта в 
регионе, - сообщил журналис-
там Александр Вериковский. – 
Сегодня очень важно отвлечь 
детей от пагубных привычек, 
которыми буквально «кишит» 
улица, да и взрослым стоит 
обратить внимание на своё 
здоровье. 

Тему продолжил Пётр Се-
менов:

– До этого спортивные 
сооружения не строились в 
нашей области около 20 лет, 
– отметил он. - Однако за пос-
ледние два с половиной года 
дело сдвинулось с «мёртвой 
точки». 25 ноября состоится 
торжественное открытие сразу 
двух спортивных комплексов 
— в Боброве и в парке «Та-
наис», что в Юго-Западном 
микрорайоне Воронежа. Пол-

ным ходом идёт реконструк-
ция воронежского стадиона 
«Чайка». Спортивные объекты 
возводятся в Новохоперском, 
Россошанском, Ольховатском, 
Хохольском, Павловском и 
других муниципальных райо-
нах, а также в Нововоронеже. 
Хочу отметить, что заниматься 
спортом в новых спорткомп-
лексах все дети смогут совер-
шенно бесплатно.

Культуре и  
образованию –  

особое внимание
Ещё одно приоритетное 

направление в работе фрак-
ции – сфера образования и 
культуры. 

По словам Ирины Трань-
ковой, в целом отношение к 
культуре и её работникам в 
последние годы существенно 
изменилось. До 2000 года эта 
сфера финансировалась по т.н. 
«остаточному принципу». И 
людям искусства приходилось 
выживать в условиях рыноч-
ных отношений. Сегодня фи-
нансирование культуры увели-
чено как на федеральном, так и 
на областном уровнях пример-
но в три раза. Значительные 
средства выделены на ремонт 
старого здания драмтеатра 
им. Кольцова, финансируется 
строительство и ремонт сель-
ских клубов и Домов культуры, 
библиотек.

Как отметил Евгений Кита-
ев, в областную Думу приходит 
множество обращений от ра-
ботников культуры и образова-
ния, связанных с начислением 

заработной платы. По каждому 
из них представители фракции 
проводят тщательную про-
верку, предпринимают меры 
по исправлению ситуации, а 
отдельных случаях даже вы-
ходят с законодательными 
инициативами.

– В качестве конкретного 
примера могу назвать хотя бы 
закон о народных промыслах, 
разработанный нашей фрак-
цией. По этому документу 
мастера и народные умельцы 
теперь имеют возможность по-
лучать значительные льготы, 
- сказал Евгений Петрович.

Как отметил Александр Ве-
риковский, бюджет будущего 
года имеет чёткую социальную 
направленность. Если в ны-
нешнем году на социальную 
сферу выделено 65% от общего 
объёма областного бюджета, 
то в 2008 году этот показатель 
увеличивается почти до 75%. 
А это значит, что работники 
социальной сферы на себе по-
чувствуют эти положительные 
тенденции.

Завершая разговор, Ирина 
Транькова отметила, что на-
личие столь большой фрак-
ции в областной Думе играет 
положительную роль в зако-
нотворческом процессе. По 
её словам, фракция «Единая 
Россия», объединяющая в 
себе зрелых, состоявшихся 
профессионалов, является 
«своеобразной площадкой 
стабильности» в региональном 
законодательном собрании. 

С этими словами трудно не 
согласиться.

Традиционно сложилось, 
что чествование работников 
АПК проходит, когда завер-
шены полевые работы, подве-
дены итоги и есть результаты. 
А они таковы. В 2007 году 
собрано 2,3 млн. тонн зерна, 
что на 131 тыс. тонн больше, 
чем в прошлом году. Урожай 
подсолнечника превысил от-
метку в 15 центнеров с га, 
собрано его на 35 тыс. тонн 
больше, чем в минувшем году. 
Агрокомплекс области неук-
лонно развивается. Так если 
в 2000 году было произведено 
сельхозпродукции на 126 млн. 
рублей, то, например, в 2006 
году её объём достиг 953 млн. 
рублей.  

В своём выступлении Вла-
димир Ключников отметил, что 
сами аграрии наконец-то заго-
ворили о переломе в отноше-
нии к селу, почувствовали кон-
кретную заботу государства. 
Ведь на село стала поступать 
новая техника, племенной 
скот. – Депутаты областной 
Думы уделяют повышенное 
внимание нуждам тружеников 
сельского хозяйства, – сказал 
Владимир Иванович.  – Мы 
всегда будем вас поддержи-
вать. 

Спикер областного парла-
мента вручил благодарствен-
ные письма и ценные подарки 
большой группе работников 
сельского хозяйства области. 

ХЛЕБ – ВСЕМУ ГОЛОВА

20 ноября в помещении театра драмы им. Кольцова про-
шло празднование Дня работника сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности. В торжествах 
принял участие председатель областной  Думы, руководи-
тель фракции «Единая Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ.

СОБЫТИЕ

Наша жизнь меняется так 
быстро, что законодатели 
за ней поспевают не всегда. 
Так произошло и с деятель-
ностью областной поиско-
во-спасательной службы. В 
соответствии с изменениями 
в федеральном законодатель-
стве обеспечение деятель-
ности гражданской обороны, 
защиты населения, спасения 
людей на водах теперь воз-
лагается на субъекты РФ. 
Однако на областном уровне 
пока отсутствует нормативно-
правовая база, регулирующая 
организацию и деятельность 
аварийно-спасательных фор-
мирований. 

Теперь проект такого закона 
разработан, единогласно под-
держан в профильном комите-
те и поступит на рассмотрение 
депутатов областной Думы. 
После его принятия соци-
альные гарантии получат не 
только сотрудники профессио-
нальных аварийно-спасатель-
ных служб, но и члены их се-
мей (если спасатель-кормилец, 
не дай бог, конечно, погибнет 
при ликвидации ЧП). 

Кроме того, в проекте за-
кона содержится норма, со-
гласно которой граждане, не 
являющиеся спасателями, но 
привлечённые к работам по 
ликвидации аварий, подлежат 

обязательному бесплатному 
личному страхованию.

В оживлённой атмосфере 
прошло обсуждение проекта 
закона «О внесении изменений 
в закон Воронежской области 
«О нотариате».

Кто из нас не вставал перед 
необходимостью узаконить ка-
кой-либо документ? Кто из нас 
не сетовал, что иногда долго 
приходится стоять в очереди 
к нотариусу ради штампа в 
одной-единственной бумажке. 
Так вот с 15 января 2008 года в 
ведение субъектов РФ пере-
ходит право определять коли-
чество нотариусов. Сколько 
их будет у нас в каждом из 34 
округов, в соответствии с раз-
работанным законопроектом, 
должна определять админист-
рация области. 

Члены комитета единоглас-
но рекомендовали принять 
проект закона в первом чте-
нии на ближайшем заседании 
областной Думы. Они также 
приняли решение подготовить 
ко второму чтению поправку, 
суть которой прокомментиро-
вал А.И. Пономарев.

– Главный вопрос заклю-
чается в том, – отметил Алек-
сандр Иванович, – кто будет 
контролировать деятельность 
нотариусов и кто будет решать, 
увеличивать или уменьшать 

их число: областная админи-
страция или областная Дума. 
Законны оба варианта. Но ло-
гичнее, что этот вопрос станет 
решать коллегиальный орган 
– областная Дума, которая на-
делена правом принимать за-
коны. Поэтому от имени трёх 
депутатов – А.И. Пономарёва, 
В.А. Астанкова и Н.А. Курале-
сина – ко второму чтению мы 
подготовим поправку, соглас-
но которой количество долж-
ностей нотариусов в каждом 
округе должно определяться 
областной Думой.

Несмотря на успокоитель-
ные заявления больших ар-
мейских чинов, неуставные 
отношения остаются одной 
из главных проблем и бичом 
новой российской армии. Из-
за них солдаты вынуждены 
покидать расположение час-
тей, иногда даже уходить в 
глубокое подполье. Их ищут, 
возвращают к месту службы, 
где их встречают насмешками, 
угрозами, даже побоями.

За дезертирство полагается 
уголовное наказание. Однако 
статьями 337 и 338 УК РФ 
предусмотрена возможность 
освобождения от уголовной 
ответственности тех, кто впер-
вые оставил части вследствие 
тяжёлых обстоятельств. Вмес-
те с тем, там сказано, что 
освобождение «может быть 
применено». То есть вопрос 
оставлен на усмотрение суда. 
Астраханские депутаты, а 
теперь их поддержали и воро-
нежские законодатели, пред-
лагают формулировку «долж-
но применяться», которая, по 
их мнению, более точна по 

смыслу и не ставит суды перед 
тяжелым выбором: заключать 
«дезертира поневоле» под 
стражу или нет, а рекомендует 
таких солдат освобождать от 
ответственности. Кроме того, 
они предлагают не возвращать 
дезертира на время уголовного 
расследования в свои части и 
в дальнейшем предоставлять 
беглецам возможность про-
ходить воинскую службу в 
других частях. 

Соответствующее обраще-
ние депутаты Государственной 
Думы Астраханской облас-
ти направили Председателю 
Правительства В.А. Зубкову 
и Министру обороны А.Э. 
Сердюкову. Кроме того, текст 
разослан законодательным 
органам власти субъектов 
РФ. 

Члены комитета по зако-
нодательству, безопасности и 
правам человека Воронежской 
областной Думы единогласно 
поддержали обращение астра-
ханских коллег.

Орловский областной Со-
вет народных депутатов в 
порядке законодательной 
инициативы  внёс в Госдуму 
проект Федерального зако-
на «О внесении изменений 
в Уголовный кодекс РФ и 
Уголовно-процессуальный 
кодекс РФ». В нём орловские 
депутаты предлагают ужесто-
чить меры, принимаемые к 
тем, кто нарушает запрет на 
игровую деятельность.

Члены профильного ко-
митета областной Думы еди-
ногласно поддержали данное 
обращение. 

На букве закона
В КОМИТЕТАХ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ
Члены комитета по законодательству, безопасности и 
правам человека (председатель – Александр ПОНО-
МАРЁВ, фракция «Единая Россия») рассмотрели и реко-
мендовали принять на ближайшем заседании областной 
Думы в первом чтении проект закона «Об аварийно-спа-
сательных службах, аварийно-спасательных формирова-
ниях Воронежской области».
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– Анатолий Филиппович, впервые в 
новейшей истории области региональный 
бюджет принимается не накануне нового 
года, а в конце ноября. Как вы оцениваете 
трёхлетний бюджет прежде всего с точки 
зрения руководителя КСП?

– Проведённая экспертиза проекта 
закона «Об областном бюджете на 2008 
год и на плановый период 2009 и 2010 
годов» показала, что он соответствует 
требованиям действующего законода-
тельства. В нём учтены практически 
все возможности по мобилизации 
налоговых доходов, увеличены соци-
альные расходы. Немаловажно, что 
всё большая часть средств бюджета 
расходуется в рамках областных целе-
вых программ.

– Все мы помним времена, когда бюд-
жет был похож на «тришкин кафтан». 
Денег не хватало, дефицит был огромным. 
К счастью, эти годы миновали. Ситуация 
стабилизировалась. И вот заканчивается 
очередной год. Как вы можете оценить 
эффективность исполнения бюджета?

– Раз уж мы заговорили о прошлом, 
не могу не вспомнить время, когда при 
бюджете в 3-4 млрд. рублей проводились 
взаимозачёты почти на миллиард! И, 
помню, мне многие руководители го-
ворили, что обойтись без взаимозачётов 
невозможно. Всё встало на свои места, 
когда это было запрещено бюджетным 
законодательством. И ещё одна пробле-
ма в 90-е годы была в центре внимания. 
Льгот различным предприятиям на их 
поддержку и развитие по тем деньгам 
предоставляли на 900 млн. рублей. Но 
многие не задумывались над тем, что 
ведь на такую же сумму уменьшалась и 
областная казна! Эта порочная практи-
ка была прекращена в 2000 году, когда 
губернатором стал В.Г. Кулаков. Через 
год сумма налоговых льгот сократилась 
до 11 млн. рублей. При этом надо под-
черкнуть, что изменился и сам характер 
этих льгот. Они предоставлялись, как 
правило, на решение социально значи-
мых проблем.

В 2007 году по сравнению с прошлым 
годом объём выявленных нарушений 
при расходовании бюджетных средств 
многократно сократился. Особенно 
повлияло на это введение в Уголовный 
кодекс статьи за нецелевое использова-
ние бюджетных средств. 

В текущем году мы провели около 90 
проверок, проверено более 150 различ-
ных организаций-получателей бюджет-
ных средств. При этом выявлено, что по 
нецелевому назначению израсходовано 
12,1 млн. рублей, неэффективно ис-
пользовано 68 млн. рублей.

Что же касается бюджета 2007 года, 
то его исполнение ожидается с профи-
цитом. При планируемых доходах в 29 
млрд. рублей ожидается поступление 
29,5 млрд. рублей. Значительный рост 
доходов намечен и в следующем году: 
планируется получить в областную каз-
ну более 34 млрд. рублей. Немаловажно 
обратить внимание и на такое обстоя-
тельство. Прогнозируемое увеличение 
доходов бюджета к 2010 году на 40% по 
сравнению с текущим годом планиру-
ется обеспечить исключительно за счёт 
собственных доходов.

– Расскажите, пожалуйста, о на-
иболее проблемных сферах исполнения 
бюджета. 

– Одна из таких сфер – реализация 

областных целевых программ. С каж-
дым годом всё большая часть средств 
областного бюджета расходуется в 
рамках программно-целевого метода 
бюджетного планирования. Скажем, в 
2006 году на реализацию 32 областных 
программ было выделено 2,3 млрд. 
рублей. 

Но имело место финансирование 
отдельных программ в размерах, пре-
вышающих суммы, предусмотренные 
паспортами программ. При этом про-
граммы не корректировались. 

Наряду с этим отдельные областные 
целевые программы финансировались 
в объёмах гораздо меньших, чем ут-
верждено паспортами. Так, программа 
«Повышение безопасности дорожного 
движения в Воронежской области» в 
2006 году профинансирована только на 
3%, «Развитие здравоохранения Воро-
нежской области» – на 24%, «Развитие 

и поддержка малого предприниматель-
ства» – на 35%.

 – Можете ли вы привести наиболее 
характерные примеры, когда вмешатель-
ство КСП предотвратило нецелевые 
траты казённых денег?

– Такие примеры есть. Скажем, 
наши проверки не раз выявляли нару-
шения в финансировании спортивных 
федераций и команд и в расходовании 
выделенных им бюджетных средств. 
Результаты проверок мы направляли в 
областную Думу. И «лёд тронулся». На 
заседании комитета по делам молодёжи 
и спорту была создана межведомствен-
ная комиссия для устранения финансо-
вых нарушений, а в проекте бюджета на 
2008-й и плановый период 2009 и 2010 
годов изменён порядок финансирова-
ния команд.

Другой пример. Национальный 
проект «Развитие АПК» предусматри-
вает, в числе прочего, стимулирование 
малых форм хозяйствования. Прежде 
всего, за счёт расширения им доступа к 
заемным средствам. К сожалению, этим 
и воспользовались отдельные недобро-
совестные граждане, имеющие личные 
подсобные хозяйства. 

В Верхнехавском и Эртильском 
районах мы выявили случаи получения 
субсидий на погашение процентных 
ставок по кредитам с использованием 
фиктивных документов. Такие «игры» 
с бюджетом закончились возбуждением 
уголовных дел. 

Контрольно-счётная палата неод-
нократно отмечала, что при дефиците 
средств Территориальный фонд обя-
зательного медицинского страхования 
Воронежской области (ТФОМС) не 
имеет право финансировать областные 
целевые программы. В частности, в 2006 
году на эти цели были использованы 
средства обязательного медицинского 
страхования в сумме 102 млн. руб. После 
наших замечаний, в бюджетах ТФОМС 
на 2007 год, на 2008-2010 годы средства 
в полном объёме направляются по пря-
мому целевому назначению – на финан-
сирование обязательного медицинского 
страхования жителей области. 

Результаты нашей работы можно 
оценить не только по выявленным фак-
там нецелевого использования средств. 
Так, после нашей проверки Главного уп-
равления труда и социального развития 
произошли позитивные изменения: 15 
учреждений оборудованы автоматичес-

кой пожарной сигнализацией (что осо-
бенно актуально в последнее время), для 
72 учреждений приобретены первичные 
средства пожаротушения. Открыты так 
необходимые отделения временного 
проживания в Поворинском и Рамонс-
ком центрах социального обслуживания 
на 25 и 17 коек, в Таловском районе 
– отделение надомного обслуживания. 
Открыт филиал дома-интерната для 
престарелых и инвалидов в Старой 
Тойде, ведётся ремонт для открытия 
Красносёловского дома-интерната на 
25 мест в Петропавловском районе. 
Воронежский дом-интернат общего 
типа перепрофилирован в интернат 
милосердия (для лежачих больных). 

– Вы проводите мониторинг реализа-
ции нацпроектов на территории области. 
Каковы первые результаты?

– Проверки показывают, что наибо-
лее успешно в области реализуется нац-

проект «Здоровье». Резко улучшилось 
оснащение диагностическим обору-
дованием, автотранспортом муници-
пальных медучреждений. Проведенная 
диспансеризация выявила большое ко-
личество заболеваний в незапущенной 
форме. Повышение зарплаты персонала 
первичного звена привело к притоку 
специалистов в участковую службу. Это 
повысило доступность первичной ме-
дико-санитарной помощи. В 2007 году 
выделяются средства на строительство 
перинатального и кардиохирургическо-
го центров, онкодиспансера. Обследо-
вание детей, иммунизация населения, 
улучшение помощи по беременности и 
родам, другие направления нацпроекта 
– всё это, несомненно, положительно 
скажется (и уже сказывается) на здоро-
вье жителей области.

Вместе с тем проверки КСП в 2006 
году выявили ряд нарушений. Таких, 
как несвоевременный ввод в эксплу-
атацию рентгеновского оборудования 
из-за нарушения графиков поставки и 
монтажа; неготовность кабинетов для 
размещения оборудования, длитель-
ности конкурсных процедур по выбору 
подрядчиков. 

В этом году также выявлены факты 
нецелевого использования средств, 
полученных по национальному проекту, 
в частности, приписки законченных 
случаев диспансеризации. Скажем, 
вместо доплат по диспансеризации в 
городской поликлинике №10 около  
3 млн. руб. выплачено в виде очередной 
заработной платы. В настоящее время 
эти нарушения устранены.

Наряду с нарушениями Контрольно-
счётной палатой отмечаются проблемы, 
решение которых зависит не от реги-
она, а от федеральных исполнителей 
проектов. Например, в текущем году 
из-за позднего поступления квот на 
высокотехнологичную медицинскую 
помощь существует угроза срыва запла-
нированного числа операций. 

По нацпроекту «Образование» в 2006 
году проверкой КСП было установлено 
неэффективное использование феде-
ральных средств: 49 млн. руб. в течение 
двух месяцев из-за бумажной волокиты 
не перечислялись в муниципальные об-
разования для школ-«миллионников».
Об этом много писали средства массо-
вой информации. После вмешательства 
губернатора средства незамедлительно 
были отданы школам-победителям. 

В 2007 году проверкой КСП установ-
лены нарушения графиков поставок 
предметных кабинетов и случаи их 
неукомплектованности, поставки бра-
кованных наглядных пособий. 

Что же касается реализации нацпро-
екта «Доступное жильё», то есть опре-
деленные подвижки в его реализации. 
С начала года выдано 308 свидетельств, 
предоставлены субсидии 52 семьям на 
13,9 млн. рублей. В то же время и здесь 
есть проблемы. Нередки случаи, когда 
молодые семьи отказываются от госу-
дарственной поддержки. Собственных 
денег у них нет, а полученных не хватает 
на покупку жилья.

– Есть ли резервы пополнения соб-
ственных доходов?

– Из года в год доля собственных 
доходов растёт. Если в 2005 году соб-
ственные поступления составляли 62% 
доходов бюджета, то по проекту 2008 

года эта цифра возрастёт до 66%, а к 
2010 году должна достигнуть 74,6%. В 
2008 году предусмотрен максимальный 
уровень собираемости налогов – почти 
100% (за исключением налога на при-
быль – 98,7% и налога на имущество 
– 97%), хотя, например, в проекте фе-
дерального бюджета этот показатель не 
превышает 95,9%.

В последние годы заметна тенденция 
опережения роста налога на доходы 
физических лиц по сравнению с ростом 
зарплаты. Это отрадный факт и свиде-
тельствует он о том, что администрация 
области и органы местного самоуправ-
ления ведут работу по выводу зарплаты 
из «тени».

Ещё более значительного роста бюд-
жетных доходов можно и нужно достичь 
путём увеличения налогооблагаемой 
базы области, привлечения инвестиций 
и создания новых предприятий, а также 
за счёт повышения качества адми-
нистрирования собственных доходов, 
особенно неналоговых. Ведь их роль 
становится все значимей. 

– В феврале на совещании предста-
вителей контрольно-счётных органов 
России председатель Счётной палаты 
С.В. Степашин обозначил одну из типич-
ных для регионов проблем. Речь шла об 
искусственном банкротстве предприятий. 
Характерна ли эта проблема для нашей 
области? 

– Банкротство было болевой пробле-
мой страны в 90-е годы. Могу привести 
примеры неудачных, с нашей точки зре-
ния, банкротств воронежских предпри-
ятий, таких, как концерн «Энергия», 
завод «Упмаш», НПО «Электроника». 
В настоящее время не всё нормально на 
экскаваторном заводе им. Коминтерна. 
Список этот можно продолжать.

Случаи банкротств, конечно, имеют 
место, но не носят массового характе-
ра. Это связано прежде всего с тем, что 
усовершенствовано законодательство 
о банкротстве. Да к тому же предпри-
ятия, имеющие ликвидное имущество 
и рыночные перспективы, уже поме-
няли собственника. В то же время есть 
попытки преднамеренного банкротства 
или так называемого «рейдерства».

Если же характеризовать масштабы 
проблемы в цифрах, то они таковы. 
Из 26 действующих ГУПов в стадии 
банкротства находятся 12 предприятий, 
из 41 акционерного общества с долей 
областной собственности – 12. А состо-
ит эта проблема в том, что отстаивают 
интересы государства в процедурах 
банкротств несколько органов власти: 
арбитражный суд, налоговая служба, 
регистрационная служба, государ-
ственные внебюджетные фонды, Глав-
ное управление госимущества области. 
И наладить эффективное взаимодейс-
твие между ними не всегда получается.

Отмечу, что интерес для нечистых на 
руку дельцов представляют не только 
предприятия, но и объекты недвижи-
мости. Большинство из них находится 
в собственности города. Чтобы на-
вести порядок в этой сфере, Главному 
управлению госимущества с 2007 года 
переданы полномочия по оформлению 
документов на землю: и городскую, и 
не разграниченную между областью 
и городом. Порядка стало больше, но 
чтобы снять все вопросы, необходимо 
время.

  ОБЛАСТЬ 
научилась 

  СЧИТАТЬ ДЕНЬГИ

Председатель  
Контрольно-счётной  
палаты  
Воронежской области  
Анатолий ДУБИКОВ: 

ПРОБЛЕМА

Законом Воронежской об-
ласти от 16 января 1998 года 
«О предоставлении налого-
вых льгот онкологическим 
больным» (в ред. законов 
от 07.05.1998 N41-II-ОЗ; от 
30.09.1998 N52-II-ОЗ,  от 
24.11.2000 N189-II-ОЗ) от 
уплаты подоходного налога с 

ЮРИДИЧЕСКИЙ КОМПАС

О льготах онкобольным
«Я занимаюсь индивидуальной трудовой деятельностью 
и являюсь онкологическим больным. Подлежит ли ос-
вобождению от уплаты подоходного налога (налога на 
доходы с физических лиц) моя деятельность?». Н.И. Т-ва, 
г.Воронеж.

физических лиц освобождены 
онкологические больные, 
проживающие на территории 
Воронежской области.

Налоговым кодексом (ст. 
233) установлено, что налого-
вые льготы, предоставленные 
субъектами РФ, в части сумм 
налога на доходы физических 

лиц, зачисляемых в соответс-
твии с законодательством 
РФ в их бюджеты, до дня 
вступления в силу Налогового 
кодекса РФ, действуют в те-
чение того срока, на который 
эти налоговые льготы были 
предоставлены.

Срок действия областного 

Закона «О предоставлении 
налоговых льгот онкологи-
ческим больным» определён 
до 2010 года. 

Следовательно, в соответс-
твии с этим Законом вы вправе 
получать льготы по подоходно-
му налогу с физических лиц до 
2010 года.

Согласно Закону Воронежс-
кой области от 7 июня 2007 года 
«О внесении изменения в ст. 2.1 
Закона Воронежской области 

О транспортном налоге
«Каким образом в 2008 году физическими лицами будет 
производиться уплата транспортного налога?» В.И. Горлов, 
г. Нововоронеж.

«О введении в действие транс-
портного налога на территории 
Воронежской области», кото-
рый вступает в силу с 1 января 

2008 года, налогоплательщики, 
являющиеся физическими 
лицами, уплату налога будут 
производить в срок не позднее 
1 марта года, следующего за 
истекшим налоговым перио-
дом, на основании налогового 
уведомления.

В соответствии с Налоговым 
кодексом РФ (ст. 360) налого-
вым периодом по транспорт-
ному налогу признается ка-
лендарный год. Следовательно, 
уплата транспортного налога 
за 2008 год будет производить-
ся на основании налогового 
уведомления, направляемого 
налоговым органом в срок не 
позднее 1 марта 2009 года.

Как сообщил зам. руково-
дителя Главного управления 
жилищно-коммунальной 
политики области Юрий 
Усенков,  в регионе ведётся 
непрерывная работа по ре-
конструкции и модерниза-
ции теплоэнергетического 
комплекса. На территории 
области сегодня реализуются 
две программы, содержащие 
мероприятия по энергосбе-
режению – «Газификация 
Воронежской области на 
2006-2009 годы» и «Рефор-
мирование и модернизация 
жилищно-коммунального 
комплекса Воронежской об-
ласти на 2006-2010 годы».

Реализация программы 
газификации обеспечит эко-
номию бюджетных средств 
(не менее 600 млн. рублей), 
переход к более дешёвому 
и экологически чистому га-
зообразному топливу, сни-
зит себестоимость тепловой 
энергии.

В соответствии с про-
граммой реформирования 
отрасли с 2006 года идёт  мо-
дернизация теплового хо-
зяйства, что обеспечивает ка-
чественное теплоснабжение 
объектов жилищного фонда 
и социальной сферы. В 2007 
году установлены приборы 
учёта тепловой энергии на 
объектах социальной сферы 
Острогожска и Воронежа. 
Сегодня Острогожск имеет 
значительную экономию 
денежных средств по оплате 
тепловой энергии. С него 
можно брать пример и дру-
гим муниципальным обра-
зованиям. 

ЭКОНОМИЯ – это  
прежде всего УЧЁТ
Вопросы энергосбере-
жения были основными 
в повестке очередного 
заседания комитета 
областной Думы по топ-
ливно-энергетическому 
комплексу (председатель 
– Иван ЛАЧУГИН, фрак-
ция «Единая Россия»). 

Филиалом ОАО «ТГК-4» 
– «Воронежская региональная 
генерация» ежегодно разра-
батывается своя программа 
энергосбережения, нацеленная 
на конкретные результаты. 
Директор филиала Николай 
Назаров подробно рассказал 
депутатам обо всех энергосбе-
регающих мероприятиях и но-
вых технологиях, внедряемых 
сегодня на предприятии. Вы-
сокий экономический эффект 
дают новый метод очистки 
воды, применение мембранных 
технологий, использование 
энергосберегающих ламп и 
многое другое.

Зам. директора департамен-
та развития городского хозяйс-
тва администрации Воронежа 
Игорь Черенков отметил, что в 
прошлом году принята муни-
ципальная целевая программа 
«Энергосбережение в жилищ-
но-коммунальном хозяйстве 
г.Воронежа на 2006-2010 годы». 
Для её реализации предус-
матривается финансирование 
– 660 млн. рублей. К сожале-
нию, за два года было выделено 
только 90 млн. рублей, поэтому 
пришлось сконцентрироваться 
на наиболее важных направле-
ниях. Одним из них является 
установка приборов учёта теп-
лоэнергии в жилом фонде. В 
2007 году общедомовые узлы 
учёта энергоресурсов постав-
лены в 127 домах на сумму 30 
млн. рублей. 

Второе не менее значимое 
направление работы – уста-

новка модульных котельных 
(каждый год  вводится в строй 
по 1-2 котельных), а третье 
– установка пластинчатых 
теплообменников (в этом году 
их установлено не менее десят-
ка). К сожалению, инвесторы 
не принимают участия в этих 
проектах, потому что, вложив 
деньги, они не смогут их быст-
ро вернуть и получить какую-то 
отдачу.

По мнению главного инже-
нера ОАО «Воронежэнерго» 
Ивана Клеймёнова, в основном 
энергосбережения можно до-
биться снижением потерь при 
передаче электроэнергии.  Раз-
работанные для этого меропри-
ятия предусматривают затраты 
в объеме 80 млн. рублей и дают 
серьёзный экономический 
эффект. Кроме того, на пред-
приятии используются энерго-
сберегающие технологии.

Подводя итоги, председа-
тель комитета по ТЭК Иван 
Лачугин отметил: 

– Энергосбережение у нас 
сегодня находится в зачаточ-
ном состоянии. Чтобы его раз-
вивать, предприятия, которые 
активно применяют энергосбе-
регающие технологии, должны 
иметь какие-то преференции. 
Я думаю, необходимо внести 
изменения в существующий 
закон об энергосбережении, 
возможно, предусмотреть в нём 
снижение налогового бремени 
для таких предприятий. Во 
всех цивилизованных странах 
подобные законы есть.

– Андрей Иванович, како-
вы цели и задачи представлен-
ной вами программы?

– Основными стратеги-
ческими целями программы 
являются: создание условий 
для долгосрочного роста 
конкурентоспособности 
экономики области,  фор-
мирование основы для дол-
говременной капитализации 
человеческого потенциала, 
повышение эффективности 
государственного управле-
ния социально-экономи-
ческим развитием региона, 
совершенствование системы 
поддержки малого бизнеса, 
содействие в обеспечении 
предприятий региона трудо-
выми ресурсами, модерниза-
ция образования и здравоох-
ранения, развитие системы 
социального обеспечения, 
спорта. Предусматривается 
также реализация админист-
ративной реформы в органах 
исполнительной власти.

– За счёт чего же будет 
обеспечиваться в будущем 
конкурентоспособность об-
ласти? 

– Эти целям призваны 
содействовать 120 коммер-
ческих инвестиционных про-
ектов с общим объёмом вло-
жений 203,4 млрд. рублей. 

– И каковы же наиболее 
значимые проекты?

Среди наиболее важных: 
организация производства 
сборочных узлов для  «АЭР-
БАС» и «АНТК» им. Анто-
нова на Воронежском акци-
онерном самолетостроитель-
ном обществе, производство 
15 самолетов «Ил-96», 84 
самолетов семейства «Ту», 
236 самолетов семейств «SSJ/
Ту-134», а также  96 «Ан-148». 
Чтобы выйти на эти цифры, 
необходимо производить 25 
самолетов ежегодно.

КОМПЕТЕНТНОЕ МНЕНИЕ

Не выживать,  
а развиваться
По прогнозам специалистов, в 2011 году доходы област-
ного бюджета должны увеличиться почти на 70%, или 
до 66, 9 млрд. рублей, безработица снизится до 5,2%, а 
рост реальных денежных доходов населения составит в 
среднем 53,8%. Таковы основные показатели, заложен-
ные в Закон «О программе экономического и социально-
го развития Воронежской области на 2007-2011 годы», 
который был принят на 29-м заседании областной Думы 
в двух чтениях. Прокомментировать данный законопро-
ект мы попросили руководителя Главного управления 
экономического развития области Андрея СОБОЛЕВА.

Не менее важны проекты 
создания в концерне «Созвез-
дие» новейших систем беспро-
водной связи, возведения в 
Воронеже электрометаллурги-
ческого завода, в Хохольском 
районе – кирпичного завода 
мощностью 60 млн. штук 
кирпича в год, а в Семилукс-
ком – завода по производс-
тву цемента мощностью 2,4 
млн. тонн в год и ряда других 
предприятий строительной 
индустрии.

– Что предусматривается для 
повышения аграрного потенци-
ала области? 

– В сфере АПК предус-
мотрена реализация крупных 
инвестиционных проектов на 
основе создания так называ-
емых вертикально-интегри-
рованных агрохолдингов. Так, 
до 2010 года запланировано 
вложить 50 млрд. рублей в 
реализацию проектов по про-
изводству и переработке про-
дукции животноводства.

Будет реконструирован 
Перелешинский сахарный 
завод, а в Бобровском районе 
построен новый сахарный за-
вод, который будет способен 
переработать 8-12 тыс. тонн 
сахарной свеклы в сутки.

– Без дорог, в том числе 
воздушных, область не сможет 
развиваться. Не забыты ли эти 
отрасли в программе?

–  Не забыты. В соответс-
твии со стратегией развития 
дорожного хозяйства пред-
полагается реконструкция 
автодорог Воронеж-Луганск, 
Белгород-Павловск, Курск-
Богисоглебск. Будет также 
реконструирован аэропорт. 
Там предполагается возвес-
ти новый международный 
терминал и дополнительную 
трёхкилометровую взлетно-
посадочную полосу.

– Какие изменения ждут со-
циальную сферу области?

– В течение 2007-2011 годов 
планируется ввести в эксплу-
атацию 11 объектов образова-
ния на 1228 ученических мест. 
Парк сельских школ пополнит 
51 автобус. Развитие совре-
менной школы немыслимо 
без информатизации учебного 
процесса, поэтому предусмот-
рена поставка 360 комплектов 
вычислительной техники и 
программного обеспечения 
для системы управления об-
разованием. 

В рамках развития высо-
котехнологичной медицинс-
кой помощи запланировано 
строительство кардиохирур-
гического, сосудистого, онко-
логического, перинатального 
центров.

– И каковы же контроль-
ные цифры, которые будут 
свидетельствовать о том, что 
поставленные программой цели 
достигнуты?

– Хочу отметить, что при 
условии финансирования  всех 
мероприятий прирост инвес-
тиций в экономику области 
составит не менее 20% в год, 
а рост валового внутреннего 
продукта (ВРП) – не менее 
6-7% в год. 

В целом в результате реали-
зации программы рост ВРП в 
2011 году по отношению к 2006 
году ожидается на 34,2%. В об-
ласти появится свыше 25 тыс. 
новых рабочих мест. Вообще 
же стоит задача сформировать 
в регионе благоприятный ин-
вестиционный  и предприни-
мательский климат, добиться 
притока инвестиций в область, 
увеличить наш экспортный 
потенциал. 

Февраль 2007 года. 
Совещание представителей КСП России в Воронеже.

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: Т.Г. МЕЩЕРЯКОВА (председатель),  М.А. АНДРЕЙЧУК, А.П.БАВЫКИН, А.Н.ГОРБУНОВ, 
В.В.КОЛОБОВ (зам.председателя  ответственный за выпуск), С.И. РУДАКОВ , И.В. ТРАНЬКОВА. 

Наш адрес: 394018, г.Воронеж, ул.Кирова, д.2, 
тел.: 554613, 555611, http:// vrnoblduma.ru

Над номером работали:  Александр КОРОБАНОВ, Анастасия ВЛАСЕНКО,   

Инга ШУРОВА. Сергей КОЛЕСНИКОВ (фото). 
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ЗАКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «ГИДРОГАЗ» 
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________

__________________________
(указывается наименование (фамилия, имя, отчество) лица, направляющего    обязательное 

предложение) 
ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «ЭЛМАШ»

___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
(указывается полное фирменное наименование открытого акционерного общества, в отно-

шении ценных бумаг которого направляется    обязательное предложение) 

Вид, категория (тип), серия ценных бумаг, в 
отношении которых направляется обязатель-
ное предложение об их приобретении

Количество ценных бумаг данного вида, 
категории (типа), серии, в отношении 
которых направляется обязательное 
предложение об их приобретении, штук

Акции именные обыкновенные 6915

Место нахождения (место жительства) лица, 
направляющего обязательное предложение

394033, г.Воронеж, Ленинский пр., 
д. 160.
___________________________________
(указываются место нахождения (мес-
то жительства) лица, направляющего 
обязательное предложение)

Контактная информация для связи с лицом, направляющим обязательное предложение
Телефон: (4732) 232422 

________________________________________________________
(указываются контактные телефоны лица, направляющего   
обязательное предложение, с указанием междугороднего кода)

Факс: (4732) 237231 
________________________________________________________
(указывается номер факса лица, направляющего 
обязательное предложение, с указанием междугороднего кода)

Адрес электронной 
почты: 

hg@hydrogas.ru
_________________________________________________________
(указывается адрес электронной почты лица, направляющего    
обязательное предложение)
394033, г.Воронеж, Ленинский пр., д. 160

Адрес для направления 
почтовой корреспон-
денции: 

________________________________________________________
(указывается почтовый адрес, используемый лицом, направ-
ляющим    обязательное предложение, для получения адресо-
ванной ему почтовой корреспонденции) 

Генеральный директор
____________________________________________________
(наименование должности руководителя или иного лица, 
подписывающего   обязательное предложение от имени 
лица, направляющего такое предложение, название и 
реквизиты документа, на основании которого иному лицу 
предоставлено право подписывать    обязательное предло-
жение от имени направляющего его лица)
Дата  «01»  ноября  2007 г.

_______ 
подпись  

Д.В. Марков
___________
____
И.О. Фамилия М.П.

(для юриди-
ческих лиц)

I. Сведения об открытом акционерном обществе, 
в отношении эмиссионных ценных бумаг которого направляется  обязательное пред-
ложение
1.1. Полное фирменное наименование Открытое акционерное общество «ЭЛМАШ»
1.2. Сокращенное фирменное 

наименование (если имеется)
ОАО «ЭЛМАШ»

1.3. Место нахождения Российская Федерация, 
г.Воронеж, Ленинский пр., д. 160.

1.4. ОГРН 1023601579605
1.5. ИНН 3661012508
1.6. Код эмитента, присвоенный регист-

рирующим органом
42491-А

II. Сведения о лице, направляющем обязательное предложение о приобретении эмис-
сионных ценных бумаг открытого акционерного общества
2.1. Физическое лицо -

2.2. Юридическое лицо Юридическое лицо
2.3. Резидент Резидент
2.4. Нерезидент -

Для физического лица:
2.5. Фамилия, имя, отчество -
2.6. Место жительства -

Для юридического лица:
2.7 Полное 

фирменное наименование 
Закрытое акционерное общество «ГИДРОГАЗ»

2.8. Сокращенное 
фирменное наименование 
(если имеется)

ЗАО «ГИДРОГАЗ»

2.9. Место нахождения 394033  г.Воронеж,Ленинский пр., д. 160.    
2.10. ОГРН 1023601579539
2.11. ИНН 3661015428
2.12. Код эмитента, 

присвоенный 
регистрирующим органом 
(если имеется)

60224-J

2.13. Сведения о количестве акций открытого акционерного общества, прина-
длежащих лицу, направляющему обязательное предложение

Количество акций открытого акционерного общества, принадлежащих данному лицу
2.13.1. Обыкновенных 

акций, 
штук / %1

16804 / 
34,99

2.13.2. Привилегированных акций, 
всего, штук / %2, в том числе: 

-/-

а) типа ____, штук/%2 /

б) типа ____, штук/%2 /

в) типа ____, штук/%2 /

2.14. Сведения о лицах, которые самостоятельно или совместно со своими аффи-
лированными лицами имеют 20 и более процентов голосов в высшем органе 
управления юридического лица, направляющего обязательное предложение

2.15. Для физических лиц:
Сведения о физических лицах, которые самостоятельно 
или совместно со своими аффилированными лицами 
имеют 20 и более процентов голосов в высшем органе 
управления данного юридического лица

Доля, которую лицо самостоятельно или 
совместно со своими аффилированны-
ми лицами имеет в высшем органе уп-
равления данного юридического лица, % 

2.15.1.1. Фамилия, имя, 
отчество 

- 2.15.1.3. -

2.15.1.2. Место 
жительства

-

2.15.2.1. Фамилия, имя, 
отчество 

- 2.15.2.3. -

2.15.2.2. Место 
жительства

-

2.16. Для юридических лиц:
Сведения о юридических лицах, которые самостоятель-
но или совместно со своими аффилированными лицами 
имеют 20 и более процентов голосов в высшем органе 
управления данного юридического лица

Доля, которую лицо самостоятельно или 
совместно со своими аффилированны-
ми лицами имеет в высшем органе уп-
равления данного юридического лица, % 

2.16.1.1. Полное 
фирменное 
наименование 

Общество с ограничен-
ной ответственностью 
«Торговый дом - ЭГ» 

2.16.1.6. 59,44
совместно со своими 
аффилированными 
лицами  (ООО «Маттех-
снаб» и ООО «Комму-
нальщик»),
самостоятельно – 19,81  

2.16.1.2. Сокращенное 
наименование 

ООО «Торговый дом  
-  ЭГ»

2.16.1.3. Место 
нахождения

г.Воронеж, 
Ленинский пр., д. 160

2.16.1.4. ОГРН 1073667003728
2.16.1.5. ИНН 3661037573

2.16.1.1. Полное фир-
менное на-
именование 

Общество с ограничен-
ной ответственностью 
«Коммунальщик» 

2.16.1.6. 59,44 
совместно со своими 
аффилированными 
лицами  (ООО «Торго-
вый дом- ЭГ» и ООО 
«Маттехснаб»),
самостоятельно 
– 19,81  

2.16.1.2. Сокращенное 
наименование 

ООО «Коммунальщик»

2.16.1.3. Место нахож-
дения

г.Воронеж, 
Ленинский пр., д. 160

2.16.1.4. ОГРН 1073667003740
2.16.1.5. ИНН 3661037580

2.16.1.1. Полное 
фирменное 
наименование 

Общество с ограни-
ченной ответствен-
ностью «Маттехснаб» 

2.16.1.6. 59,44
совместно со своими 
аффилированными 
лицами  (ООО «Торговый 
дом- ЭГ» и ООО «Комму-
нальщик»),
самостоятельно – 19,81  

2.16.1.2. Сокращенное 
наименование 

ООО «Маттехснаб»

2.16.1.3. Место нахож-
дения

г.Воронеж, 
Ленинский пр., д. 160

2.16.1.4. ОГРН 1073667003904
2.16.1.5. ИНН 3661037598

2.17. Сведения о лицах, которые имеют 10 и более процентов голосов в высшем органе 
управления юридического лица, направляющего обязательное предложение, и 
зарегистрированы в государствах и на территориях, предоставляющих льготный 
налоговый режим и/или не предусматривающих раскрытие и предоставление 
информации при проведении финансовых операций (оффшорных зонах)

2.18. Для физических лиц:
Сведения о физических лицах, которые имеют 10 и 
более процентов голосов в высшем органе управ-
ления данного юридического лица и зарегистриро-
ваны в оффшорных зонах

Доля, которую лицо имеет в высшем 
органе управления данного юриди-
ческого лица, % 

2.18.1.1. Фамилия, 
имя, отчество 

- 2.18.1.3. -

2.18.1.2. Место 
жительства

-

2.18.2.1. Фамилия, 
имя, отчество 

- 2.18.2.3. -

2.18.2.2. Место 
жительства

-

2.19. Для юридических лиц:
Сведения о юридическом лице, которое имеет 10 и 
более процентов голосов в высшем органе управ-
ления данного юридического лица и зарегистриро-
вано в оффшорной зоне

Доля, которую лицо имеет в высшем 
органе управления данного юриди-
ческого лица, % 

2.19.1.1. Полное фир-
менное на-
именование 

- 2.19.1.4. -

2.19.1.2. Сокращенное 
наименование 

-

2.19.1.3. Место нахож-
дения

-

Сведения о лицах, в интересах которых осущест-
вляется владение акциями (долями) юридического 
лица, зарегистрированного в оффшорной зоне 
(бенефициарах)

Доля, которую бенефициар имеет в 
высшем органе управления юриди-
ческого лица, зарегистрированного 
в оффшорной зоне, %

Для бенефициаров – физических лиц
2.19.1.5. Фамилия, имя, 

отчество
- 2.19.1.7.

2.19.1.6. Место житель-
ства

-

2.19.1.8. Фамилия, имя, 
отчество

- 2.19.1.10. -

2.19.1.9. Место житель-
ства

-

Для бенефициаров – юридических лиц
2.19.1.11. Полное фир-

менное на-
именование

- 2.19.1.16. -

2.19.1.12. Сокращенное 
наименование 

-

2.19.1.13. Место нахож-
дения

-

2.19.1.14. ОГРН -
2.19.1.15. ИНН -

2.20. Лицо, направляющее обязательное предложение, 
действует в интересах третьих лиц, но от своего имени

2.21. Сведения о третьих лицах, в интересах которых действует лицо, направля-
ющее обязательное предложение

2.22. Для физических лиц:

2.22.1.1. Фамилия, имя, отчество -

2.22.1.2. Место жительства -

2.22.1.3. Реквизиты и наименование до-
кумента (договора, довереннос-
ти), на основании которого лицо, 
направляющее    обязательное 
предложение, действует в интере-
сах данного лица

-

2.23. Для юридических лиц:

2.23.1.2. Полное фирменное наименование -

2.23.1.2. Сокращенное фирменное наиме-
нование (если имеется)

-

2.23.1.3. Место нахождения -

2.23.1.4. ОГРН -

2.23.1.5. ИНН -

2.23.1.6. Реквизиты и наименование доку-
мента (договора, доверенности), на 
основании которого лицо, направля-
ющее обязательное предложение, 
действует в интересах данного лица

-

III. Сведения об акционерах, являющихся аффилированными лицами лица, направляющего обяза-
тельное предложение о приобретении эмиссионных ценных бумаг открытого акционерного общества
3.1. Для физических лиц:
3.1.1.1. Фамилия, имя, отчество -
3.1.1.2. Место жительства -
3.1.1.3. Основание аффилированности -
Количество акций открытого акционерного общества, принадлежащих данному аффили-
рованному лицу
3.1.1.4. Обыкновенных акций, штук 

/ %1
-/- 3.1.1.5. Привилегированных 

акций, всего, штук / %2, 
в том числе: 

-/-

а) типа ___, штук/%2 /

б) типа ___, штук/%2 /

в) типа ___, штук/%2 /

3.2. Для юридических лиц:
3.2.1.1. Полное фирменное наименование Общество с ограниченной ответствен-

ностью «Коммунальщик»
3.2.1.2. Сокращенное фирменное наимено-

вание (если имеется)
ООО «Коммунальщик»

3.2.1.3. Место нахождения г.Воронеж, Ленинский пр., д. 160
3.2.1.4. ОГРН 1073667003740
3.2.1.5. ИНН 3661037580
3.2.1.6. Основание аффилированности Лицо принадлежит к той же группе лиц, 

к которой принадлежит ЗАО  «ГИДРО-
ГАЗ» (пп.14  пункта 1 статьи 9 Федераль-
ного закона от 26.07.2006г.  №135-ФЗ 
«О защите конкуренции»)

Количество акций открытого акционерного общества, принадлежащих данному аффили-
рованному лицу

ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ О ПРИОБРЕТЕНИИ ЦЕННЫХ БУМАГ ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА 
3.2.1.7. Обыкновенных акций, 

штук / %1
4940 / 
10,29

3.2.1.8. Привилегированных 
акций, всего, штук / %2, 
в том числе: 

-/-

а) типа ___, штук/%2 /

б) типа ___, штук/%2 /

в) типа ___, штук/%2 /

3.2.2.1. Полное 
фирменное наименование 

Общество с ограниченной ответственностью 
«Маттехснаб»

3.2.2.2. Сокращенное фирменное 
наименование (если имеется)

ООО «Маттехснаб»

3.2.2.3. Место нахождения г.Воронеж, Ленинский пр., д. 160
3.2.2.4. ОГРН 1073667003904
3.2.2.5. ИНН 3661037598
3.2.2.6. Основание аффилированности Лицо принадлежит к той же группе лиц, к 

которой принадлежит  ЗАО «ГИДРОГАЗ» ( 
пп.14  пункта 1 статьи 9 федерального за-
кона от 26.07.2006г.  №135-ФЗ «О защите 
конкуренции»)

Количество акций открытого акционерного общества, принадлежащих данному аффили-
рованному лицу
3.2.2.7. Обыкно-

венных 
акций, 
штук / 
%1

7150 /
14,89

3.2.2.8. Привилегированных 
акций, всего, штук / %2, в 
том числе: 

-/-

а) типа ___, штук/%2 /

б) типа ___, штук/%2 /

в) типа ___, штук/%2 /

3.2.3.1. Полное фирменное наименование Общество с ограниченной ответствен-
ностью  «Торговый дом –ЭГ»

3.2.3.2. Сокращенное фирменное наименова-
ние (если имеется)

ООО «Торговый дом –ЭГ»

3.2.3.3. Место нахождения г.Воронеж, Ленинский пр., д. 160
3.2.3.4. ОГРН 1073667003728
3.2.3.5. ИНН 3661037573
3.2.3.6. Основание аффилированности Лицо принадлежит к той же группе 

лиц, к которой принадлежит ЗАО «ГИД-
РОГАЗ» 
( пп.14  пункта 1 статьи 9 федерального 
закона от 26.07.2006г.  №135-ФЗ «О 
защите конкуренции»)

Количество акций открытого акционерного общества, принадлежащих данному аффили-
рованному лицу
3.2.3.7. Обыкновенных 

акций, штук / %1
12213 / 25,43 3.2.3.8. Привилегированных 

акций, всего, штук / %2, 
в том числе: 

-/-

а) типа ___, штук/%2 /

б) типа ___, штук/%2 /

в) типа ___, штук/%2 /

IV. Сведения о суммарном количестве акций открытого акционерного общества, принадле-
жащих лицу, направляющему обязательное предложение, и его аффилированным лицам
Количество акций открытого акционерного общества, принадлежащих указанным лицам
4.1. Обыкновен-

ных акций, 
штук / %1

41107 /
85,60

4.2. Привилегированных акций, 
всего, штук / %2, в том 
числе: 

-/-

а) типа ___, штук/%2 /

б) типа ___, штук/%2 /

в) типа ___, штук/%2 /

4.3. Количество акций открытого акционер-
ного общества, указанных в пункте 1 
статьи 841 Федерального закона «Об 
акционерных обществах», принадлежа-
щих лицу, направляющему    обязатель-
ное предложение, и его аффилирован-
ным лицам, штук / %3 

41107 / 85,60

V. Сведения об эмиссионных ценных бумагах открытого акционерного общества, 
в отношении которых направляется обязательное предложение об их приобретении
5.1. Вид, категория (тип), 

серия приобретаемых ценных бумаг
5.2. Количество приобретаемых цен-

ных бумаг данного вида, катего-
рии (типа), серии, штук / %4

5.1.1. Акции именные обыкновенные 5.2.1. 6915 / 14,40
5.1.2. - 5.2.2. -/-
5.1.3. - 5.2.3. -/-
5.1.4. - 5.2.4. -/-

VI. Сведения об условиях обязательного предложения о приобретении эмиссионных 
ценных бумаг открытого акционерного общества

6.1. Вид, категория (тип), серия приобре-
таемых эмиссионных ценных бумаг

Акции именные обыкновенные

Условия приобретения эмиссионных ценных бумаг данного вида, категории (типа), серии
6.1.1. Предлагаемая цена приобрете-

ния ценных бумаг или порядок ее 
определения

874 рубля за одну акцию.

6.1.2. Обоснование предлагаемой 
цены приобретения ценных 
бумаг, в том числе сведения о 
соответствии предлагаемой цены 
приобретаемых ценных бумаг 
требованиям пункта 4 статьи 842 
Федерального закона «Об акцио-
нерных обществах»  

Предлагаемая цена приобретения ценных 
бумаг соответствует требованиям п. 6 ст. 84.2 
Федерального закона от 25.12.1995г. №208-
ФЗ «Об акционерных обществах»
Обыкновенные именные акции ОАО «ЭЛМАШ»  
на торгах у организаторов торговли не обра-
щаются.
Рыночная стоимость одной обыкновенной ак-
ции составляет 874  рубля.  
Рыночная стоимость ценных бумаг  определена 
независимым оценщиком:  ООО «Воронежское 
бюро оценки», г.Воронеж, ул. Арсенальная, 3,  
лицензия №005175 от 14.10.2002г., выдана 
Министерством имущественных отношений 
Российской Федерации сроком на  5  лет. 
Отчет  об оценке рыночной стоимости ценных 
бумаг  № 41/Б-07 от 12.10.2007г.
В течение 6 (шести) месяцев, предшествующих 
дате подачи настоящего обязательного предло-
жения в ОАО «ЭЛМАШ», Закрытое акционерное 
общество «ГИДРОГАЗ» и его аффилированные 
лица не приобретали обыкновенные именные 
акции ОАО «ЭЛМАШ» и не принимали на себя 
обязательств по их приобретению по цене, 
превышающей 874 рубля..

6.1.3. Оплата приобретаемых ценных 
бумаг денежными средствами

Оплата приобретаемых обыкновенных имен-
ных акций осуществляется   денежными средс-
твами в рублях 

6.1.4. Срок и порядок оплаты приобре-
таемых ценных бумаг денежными 
средствами

Срок оплаты ценных бумаг - 15 дней с момента 
внесения соответствующей приходной записи 
по лицевому счету лица, направившего обяза-
тельное предложение. 
Ценные бумаг оплачиваются  безналичным 
перечислением на счет владельца в банке или 
почтовым переводом.   
Банковские реквизиты для перевода денежных 
средств или адрес для почтового перевода 
должны быть указаны в заявлении о принятии 
обязательного предложения.

6.1.5. Оплата приобретаемых ценных 
бумаг иными ценными бумагами 
(указать какими)

а)-
б)-
в)-
г)-

6.1.6. Срок и порядок оплаты приоб-
ретаемых ценных бумаг иными 
ценными бумагами

-

6.1.7. Указание на то, что выбор формы 
оплаты осуществляется владель-
цем приобретаемых ценных бумаг

-

6.1.8. Минимальное количество ценных бумаг, 
в отношении которых должны быть 
поданы заявления о продаже, штук / %4 

-/-

6.2. Вид, категория (тип), серия приобре-
таемых эмиссионных ценных бумаг

-

Условия приобретения эмиссионных ценных бумаг данного вида, категории (типа), серии
6.2.1. Предлагаемая цена приобрете-

ния ценных бумаг или порядок ее 
определения

-

6.2.2. Обоснование предлагаемой цены 
приобретения ценных бумаг, в том 
числе сведения о соответствии 
предлагаемой цены приобретаемых 
ценных бумаг требованиям пункта 
4 статьи 842 Федерального закона 
«Об акционерных обществах»  

-

6.2.3. Оплата приобретаемых ценных 
бумаг денежными средствами

-

6.2.4. Срок и порядок оплаты приобре-
таемых ценных бумаг денежными 
средствами

-

6.2.5. Оплата приобретаемых ценных 
бумаг иными ценными бумагами 
(указать какими)

а)-
б)-
в)-
г)-

6.2.6. Срок и порядок оплаты приоб-
ретаемых ценных бумаг иными 
ценными бумагами

-

6.2.7. Указание на то, что выбор формы 
оплаты осуществляется владель-
цем приобретаемых ценных бумаг

-

6.2.8. Минимальное количество ценных 
бумаг, в отношении которых 
должны быть поданы заявления о 
продаже, штук / %4 

-/-

6.3. Иные условия приобретения эмиссионных ценных бумаг
6.3.1. Срок принятия обязательного 

предложения (срок, в течение 
которого заявление о продаже 
ценных бумаг должно быть по-
лучено лицом, направляющим 
обязательное предложение)

70 дней с момента получения обязательного 
предложения открытым акционерным обще-
ством «ЭЛМАШ»

6.3.2. Почтовый адрес, по которому долж-
ны направляться заявления о про-
даже приобретаемых ценных бумаг

394033, г.Воронеж, Ленинский пр., д.160.

6.3.3. Адрес, по которому заявления 
о продаже ценных бумаг могут 
представляться лично

394033, г.Воронеж, Ленинский пр., д. 160.

6.3.4. Порядок передачи приобрета-
емых ценных бумаг и срок, в 
течение которого приобрета-
емые ценные бумаги должны 
быть зачислены на лицевой счет 
(счет депо) лица, направляющего    
обязательное предложение

Порядок передачи ценных бумаг -  владельцы 
ценных бумаг, которым адресовано обязатель-
ное предложение о приобретении ценных бумаг 
общества, вправе принять его путем направления 
заявления о продаже ценных бумаг по почтовому 
адресу: 394033, г.Воронеж, Ленинский пр., д. 160, 
или путем  представления такого заявления лично 
по адресу, указанному в п. 6.3.3. 
В заявлении о продаже ценных бумаг должны 
быть указаны вид, категория (тип) и количество 
ценных бумаг, которые владелец ценных бумаг со-
гласен продать лицу, направившему обязательное   
предложение.
Владелец  ценных бумаг, принявший обязательное 
предложение, обязан осуществить действия по 
списанию с его лицевого счета принадлежащих ему 
ценных бумаг и  зачислении  их  на лицевой счет лица, 
направившего обязательное предложение.  
Срок, в течение которого ценные бумаги должны быть 
зачислены на лицевой счет  лица, направившего обя-
зательное предложение  - 15 дней  со дня истечения 
срока принятия обязательного  предложения.
В передаточном распоряжении, подаваемом 
владельцем ценных бумаг в рамках принятия обя-
зательного предложения, в качестве основания 
перехода прав собственности на ценные бумаги 
указываются вид предложения – обязательное 
предложение, а также дата истечения срока 
принятия данного предложения, указанная в нем, 
сведения о лице, направляющем обязательное  
предложение,  в соответствии с п. 6.3.5. настояще-
го обязательного предложения. 
Ценные бумаги должны быть переданы свободны-
ми от любых прав третьих лиц.

6.3.5. Сведения о лице, направляющем    
обязательное предложение, под-
лежащие указанию в распоряже-
нии о передаче приобретаемых 
ценных бумаг

Закрытое акционерное общество «ГИДРОГАЗ»
Свидетельство о государственной регистрации   
№111224.
Дата государственной регистрации 
– 18.01.1996г.
Орган, осуществивший государственную регис-
трацию – Администрация г.Воронежа 

6.3.6. Планы лица, направляющего 
обязательное предложение, в 
отношении открытого акционерного 
общества, ценные бумаги которого 
приобретаются, в том числе планы в 
отношении работников указанного 
открытого акционерного общества

Планы в отношении общества –  дальнейшее 
развитие и повышение эффективности основ-
ного вида деятельности.  
Планы в отношении работников общества - со-
кращения рабочих мест не планируется.

VII. Сведения о банковской гарантии, прилагаемой к обязательному предложению

7.1. Сведения о гаранте
7.1.1. Полное 

фирменное наименование
Банк ВТБ (открытое акционерное общество)

7.1.2. Сокращенное фирменное 
наименование (если имеется)

ОАО Банк ВТБ

7.1.3. Место нахождения 190000, г.Санкт-Петербург, ул. Большая Морская, 
д. 29.

7.1.4. ОГРН 1027739609391
7.1.5. ИНН 7702070139

7.2. Сведения об условиях банковской гарантии
7.2.1. Сумма, на которую выдана банковская 

гарантия, или порядок ее определения
6043710 (шесть миллионов сорок три  тысячи  
семьсот десять) рублей 

7.2.2. Условие о безотзывности бан-
ковской гарантии

Банковская гарантия  не может быть отозвана

7.2.3. Срок действия банковской гаран-
тии или порядок его определения

 до 31.10.2008г.

1 Указывается в процентах от общего количества размещенных (находящихся в обращении) обыкно-
венных акций с точностью не менее двух знаков после запятой. 
2 Указывается в процентах от общего количества размещенных (находящихся в обращении) привиле-
гированных акций с точностью не менее двух знаков после запятой.
3  Указывается в процентах от общего количества размещенных (находящихся в обращении) акций, 
указанных в пункте 1 статьи 841 Федерального закона «Об акционерных обществах», с точностью не 
менее двух знаков после запятой.
4 Указывается в процентах от общего количества размещенных (находящихся в обращении) ценных 
бумаг данного вида, категории (типа), серии, с точностью не менее двух знаков после запятой. 

Рекомендации совета директоров ОАО «ЭЛМАШ» в 
отношении полученного обществом обязательного 

предложения о приобретении ценных бумаг ОАО 
«ЭЛМАШ», направленного закрытым акционерным 
обществом «ГИДРОГАЗ» в соответствии с требова-

ниями гл. ХI.1 федерального закона от 26.12.2005г. 
№ 208-ФЗ «Об акционерных обществах»

Совет директоров ОАО «ЭЛМАШ», рассмотрев полученное 
08.11.2007г. обязательное предложение о приобретении 
ценных бумаг ОАО «ЭЛМАШ», направленного закрытым акци-
онерным обществом «ГИДРОГАЗ» в соответствии с требовани-
ями гл. ХI.1 федерального закона от 26.12.2005г. № 208-ФЗ 
«Об акционерных обществах», рекомендует акционерам об-
щества принять указанное предложение.
Совет директоров считает, что планы ЗАО «ГИДРОГАЗ» в отноше-
нии ОАО «ЭЛМАШ» и его работников, указанные в обязательном 
предложении, соответствуют выработанной концепции совета 
директоров ОАО «ЭЛМАШ» по приоритетным направлениям де-
ятельности общества.
Предлагаемая цена приобретения ценных бумаг ОАО «ЭЛ-
МАШ» определена независимым оценщиком и соответствует 
уровню цен за последние полгода.
Совет директоров не прогнозирует возможного значитель-
ного изменения рыночной стоимости ценных бумаг после их 
приобретения в результате принятия обязательного предло-
жения акционерами общества.
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Реестровый номер торгов 004

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ  
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ 

на выбор подрядных организаций для выполнения реконструкции здания УПК в р.п. Рамонь, Рамон-
ский район, Воронежская область.

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Комитет по экономике и управлению муниципальным имуществом администрации Рамонского 
муниципального района Воронежской области.
Муниципальный заказчик:  Комитет по образованию, спорту и молодежной политике администрации Рамонского муници-
пального района.
2. Предмет муниципального контракта. Выбор подрядных организаций для выполнения реконструкции здания УПК в р.п. 
Рамонь, Рамонский район, Воронежская область.
Краткие характеристики и начальная цена муниципального контракта: 

№
Наименование 
объекта Виды работ Место выполнения работ Начальная цена 

контракта, руб.

Срок вы-
полнения 
работ

1

Здание УПК в р.п. 
Рамонь, Рамонский 
район, Воронежс-
кая область

Реконструкция здания УПК 
в р.п. Рамонь, Рамонс-
кий район, Воронежская 
область

396020, Воронежская область, 
Рамонский район, р.п. Рамонь, 
ул. Школьная, 1

1 170 000,00

1 мес с 
момента 
подписания 
контракта

Источник финансирования – областной и муниципальный бюджеты.
Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано 20 сентября 2007 года в газете «Коммуна» № 142.
3. Конкурсная комиссия определена в составе: 

1. Корчагина  
Елена Ивановна

- председатель КЭУМИ, председатель комиссии;

2. Петрина  
Ольга Филипповна

- заместитель председателя КЭУМИ, зам. председателя комиссии;

3. Сотникова  
Людмила Романовна

- ведущий специалист – юрисконсульт отдела организационной и кадровой работы, секре-
тарь комиссии;

Члены комиссии:

4. Куницына  
Татьяна Ивановна

- председатель комитета по финансам;

5. Комнатный  
Юрий Иванович

- председатель комитета по образованию, спорту и молодежной политике; 

6. Коваленко  
Иван Петрович

- председатель комитета по строительству, архитектуре и ЖКХ;

7. Воронцова  
Валентина Игнатьевна

- начальник отдела АПК, земельных отношений и экологии;

8. Росляков  
Андрей Иванович - главный врач ЦРБ;

9. Филимонова  
Людмила Алексеевна - главный специалист КЭУМИ;

10. Попова  
Ирина Ивановна - Специалист КЭУМИ;

11. Косматых  
Ирина Михайловна - директор АНО «РРЦПП»;

12. Костина  
Валентина Ивановна - депутат СНД  Рамонского муниципального района

В состав конкурсной комиссии входит 12 (двенадцать) членов. Заседание проводится в присутствии - 8 (восьми) членов ко-
миссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Срок и место рассмотрения заявок на участие в конкурсе:
Конкурсная комиссия в период с 23 октября по 12 ноября 2007 г. рассмотрела поступившие заявки на участие в конкурсе 
по адресу: Воронежская область, Рамонский район, ул. 50 лет ВЛКСМ, д. 5, в конвертах, которые были вскрыты 23 октября 
2007 года (Протокол вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе № 004-а прилагается).
5. Общее количество конвертов с заявками на участие в конкурсе.
На участие в конкурсе подано 2 конверта с заявками.
6. Сведения об участниках размещения заказа:

Сведения из заявок на участие в конкурсе ООО «Вариант Плюс» ООО «СТОИК-2002»

1. Регистрационный номер заявки 004-1 004-2

2 Почтовый адрес участника размещения 
заказа

г. Воронеж, ул. Дружинников, 8а г. Воронеж, ул. Б.Победы, д.4, кв.6

3 Государственная регистрация Указана в выписке из ЕГРЮЛ Указана в выписке из ЕГРЮЛ

4 Непроведение ликвидации участника разме-
щения заказа

Не находится в процессе ликви-
дации

Не находится в процессе ликви-
дации

5 Срок действия лицензии По 25.07.2010 г. По 25.07.2010 г.

6 Отсутствие у участника размещения заказа 
задолженности по начисленным налогам, 
сборам и иным обязательным платежам  за 
прошедший  год

Нет просроченной задолженности Нет просроченной задолженности

7 Отсутствие сведений об участниках разме-
щения заказа в реестре недобросовестных 
поставщиков

Нет сведений в реестре недобро-
совестных поставщиков

Нет сведений в реестре недобро-
совестных поставщиков

8 Документы, указанные в подразделе 3.3 
конкурсной документации .

Представлены полностью Представлены не полностью

7. По итогам рассмотрения заявок на участие в конкурсе путем голосования приняты следующие решения:
7.1. Решение о допуске к участию в конкурсе и о признании участниками конкурса участников размещения заказа, подав-
ших заявки на участие в конкурсе, принято в отношении участников:
ООО «Вариант Плюс» - «За» -8; «Против» -0.
7.2. Решение об отказе в допуске участников размещения заказа к участию в конкурсе принято в отношении следующих 
участников:
ООО «СТОИК-2002_ - «За»-8 чел, «Против« -0. (Обоснование отказа в допуске участника размещения заказа к участию в 
конкурсе: Несоответствие требованиям к участникам размещения заказа, установленным в подразделе 1.6. конкурсной 
документации и несоответствие заявки требованиям конкурсной документации - не представлена Выписка из Единого госу-
дарственного реестра юридических лиц.)

Реестровый номер торгов 407

ИЗВЕЩЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на оказание телеком-
муникационных услуг администрации Воронежской области.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Далевская Татьяна Николаевна.
3. Государственный заказчик: управление делами Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Номер контактного телефона: (4732) 52-68-40.
Контактное лицо: Лебедев Александр Сергеевич.
4. Предмет государственного контракта. Срок (объем) оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (макси-
мальная) цена контракта.

Предмет 
государственного 
контракта

Наименование Количество 
номеров

Срок (объем) 
оказываемых 
услуг

Место оказа-
ния услуг

Начальная  
(максимальная) 
цена контракта, 
руб.

Оказание теле-
коммуникацион-
ных услуг

Абонентская плата за городские 
номера

11

12 мес. г. Воронеж, 
пл. им. Лени-
на, 1.

1 036 644

Абонентская плата  
за ведомственные номера

143

Абонентская плата  
за серийный номер на 3 линии

1

Городские соединения  

Внутренние ведомственные  
соединения

 

Международные соединения  

Mеждугородние соединения  

Гостевой заход в Интернет  

Работа в Интернет  

Модемный доступ с телефона ISDN  

Плата за предоставление
телефонного номера

 1подключение

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкур-
са, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальные сайты, на которых размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru, www.zakupki.gov.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться «24» декабря 2007года в 11 часов 00 минут по 
московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками 
на участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас-
смотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание услуг учреждениям и предприятиям уголовно-исполни-
тельной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Реестровый номер торгов 409

ИЗВЕЩЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на поставку государс-
твенных регистрационных знаков ГИБДД.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Смирнова Ольга Викторовна.
3. Государственный заказчик: управление государственной инспекции безопасности дорожного движения главного управ-
ления внутренних дел по Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Холмистая, 56.
Почтовый адрес: 394038, г.Воронеж, ул. Холмистая, 56.
Номер контактного телефона: (4732) 20-20-82.
Контактное лицо: Пожидаев Олег Юрьевич.
4. Предмет государственного контракта. Количество поставляемого товара. Место поставки товаров. Начальная (мак-
симальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: поставка государственных регистрационных знаков.
Количество поставляемого товара: 126169 единиц.
Место поставки товаров: г. Воронеж, ул. Холмистая, 56.
Начальная (максимальная) цена контракта: 45 000 000,00 руб.
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкур-
са, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться «24» декабря 2007года в 10 часов 00 минут по 
московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками 
на участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас-
смотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Реестровый номер торгов 410

ИЗВЕЩЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку специ-
альной продукции ГИБДД.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Смирнова Ольга Викторовна.
3. Государственный заказчик: управление государственной инспекции безопасности дорожного движения главного управ-
ления внутренних дел по Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Холмистая, 56.
Почтовый адрес: 394038, г.Воронеж, ул. Холмистая, 56.
Номер контактного телефона: (4732) 20-20-82.
Контактное лицо: Пожидаев Олег Юрьевич.
4. Предмет государственных контрактов. Количество поставляемого товара. Место поставки товаров. Начальная (мак-
симальная) цена контракта (цена лота).

№ 
лота Предмет государственного контракта Количест-

во, единиц
Место  
поставки товаров

Начальная  
(максимальная) цена 
контракта (цена 
лота), руб.

1 Поставка специальной печатной продукции 1 010 000 г. Воронеж,
ул. Холмистая, 56

5 567 200,00

2 Поставка печатной продукции 1 134 395 1 144 459,00

5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 

к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аукционе
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 14 часов 30 минут «13» декабря 
2007г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место, дата и время проведения аукциона
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «25» декабря 2007г. в 10 часов 00 минут по адресу: г.Воронеж,  
ул. Карла Маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
9. Размер обеспечения заявки на участие в аукционе: 5% от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).

Реестровый номер торгов 380

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ 
(КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ) О ПРОВЕДЕНИИ 

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении открытого конкур-
са, опубликованного в официальном печатном издании, газете «Коммуна» № 170 от 08 ноября 2007г. и размещенного на 
сайте www.gfu.vrn.ru 08 ноября 2007г., Извещения о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) о про-
ведении открытого конкурса, опубликованного в официальном печатном издании, газете «Коммуна» № 176 от 17 ноября 
2007г. и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru 17 ноября 2007г. и должно рассматриваться вместе с ними.
1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на выполнение работ по 
разработке и внедрению единой системы мониторинга и анализа бюджетной сферы Воронежской области в рамках ОЦП 
«Программа реформирования региональных финансов Воронежской области на 2007-2008годы».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган/ государственный заказчик: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номера контактных телефонов: (4732) 39-02-34, 53-09-59.
Контактные лица: Ефремова Ирина Вячеславовна, Фокин Александр Александрович.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: kulguskin_v@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Ответственный: Кульгускин Владимир Анатольевич.
4. Изменения в Извещении о проведении конкурса:
Пункт 6. Извещения о проведении открытого конкурса, описанного выше, читать в следующей редакции:
«6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться «12» декабря 2007г. в 15 часов 30 минут по мос-
ковскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.»
Пункт 3.4 Извещения о проведении открытого конкурса, описанного выше, читать в следующей редакции:
«3.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 33 782 000 (тридцать три миллиона семьсот восемьдесят две тысячи) 
рублей 00 коп.»
5. В конкурсную документацию о проведении конкурса внесены изменения в следующих частях: 
ЧАСТЬ 2. ИНФОРМАЦИОННАЯ КАРТА КОНКУРСА:
- п. 4  Начальная (максимальная) цена контракта;
- п.18 Даты начала и окончания срока подачи заявок на участие в конкурсе;
- п.20 Формы, порядок, даты начала и окончания предоставления участникам размещения заказа разъяснений положений 
конкурсной документации;
- п. 23 Место, порядок, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
ЧАСТЬ 5. ТЕХНИЧЕСКАЯ ЧАСТЬ.

8. Поскольку на основании результатов рассмотрения заявок на участие в конкурсе принято решение о допуске к участию в 
конкурсе и о признании участником конкурса только одного участника размещения заказа, подавшего заявку на участие в 
конкурсе согласно части 11 статьи 25 ФЗ № 94 от 21 июля 2005г. конкурс признается  несостоявшимся. 
Заседание комиссии окончено 12 ноября 2007г. в 09 часов 10 минут.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель комиссии Корчагина Е.И.

Зам. председателя комиссии Петрина О.Ф.

Член комиссии Коваленко И.П.

Член комиссии Комнатный Ю.И.

Член комиссии Куницына Т.И.

Член комиссии Филимонова JI.A.

Член комиссии Попова И.И.

Секретарь Сотникова Л.Р.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор подрядчика на строительство объекта: «Встроенно-пристроенный магазин «Пятерочка», 
расположенный по адресу: г. Воронеж, ул. В. Невского, 25/7.
2.Торги проводит:  Закрытое акционерное общество «ВИСАНТ-торг».
Место нахождения: г. Воронеж, Московский пр-т, 42Б.
Почтовый адрес: 394016, г. Воронеж, Московский пр-т, 42Б.
Адрес электронной почты: stroy2@e5.visant.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-68-54.
Ответственный: Гриценко Юрий Георгиевич.
Заказчик: Закрытое акционерное общество «ВИСАНТ-торг».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ленинградская, 114.
Почтовый адрес: 394004, г. Воронеж, ул. Ленинградская, 114.
Адрес электронной почты: A3@e5.visant.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-68-05.
Ответственный: Ишкова Любовь Яковлевна.
3. Предмет контракта, виды работ 
Предмет контракта: строительство объекта - магазин «Пятерочка».

№ п/п Предмет контракта, виды работ

1 Строительство внутренних стен и перегородок в готовой коробке здания

2 Монтаж внутренних инженерных сетей

3 Проведение внутренних отделочных работ

4.Краткая характеристика объекта:
- Встроенно-пристроенное здание в 9–этажном жилом доме (жилой комплекс «Северная корона»)
- Торговые и технические площади магазина расположены на первом этаже.
- Общая площадь магазина составляет 840 м2 .
5. Срок проведения всего комплекса работ «под ключ», установленный Организатором торгов, – не более 140 календарных 
дней.
6. Требования к Претендентам:
- Выполнение всего комплекса строительных работ своими силами либо с привлечением субподрядных организаций.
- Наличие соответствующих лицензий на проведение работ.
- Бесперебойное обеспечение объекта строительными материалами.
- Опыт проведения строительства подобных объектов.
7. Условия для участия Претендентов в подрядных торгах:
- Предоставление в секретариат тендерного комитета необходимого перечня документов, запрашиваемых Организатором 
торгов.
- Внесение на расчетный счет Организатора торгов задатка в размере 90 000 (девяносто тысяч) рублей. Срок оплаты задат-
ка – до 21.01.08 г.
Реквизиты Организаторов торгов: Р/с 407 02810425000000838 в филиале ОАО «Внешторгбанка» в г. Воронеже,
К/с 30101810100000000835; БИК 042007835
ИНН 366 304 2032; КПП 366301001.
8. Время и место выдачи тендерной документации
Выдача тендерной документации Претендентам будет производиться в секретариате тендерного комитета по адресу: г. Воро-
неж, Московский пр-т, 42Б, офис № 404, с 23.11.07г. до 17.12.07 г. т. (4732) 39-68-54.
9. Срок предоставления конкурсных предложений – с 18.12.07 до 04.02.08 г.
10. Дата проведения подрядных торгов – 05.02.08 г.

Федеральное государственное образовательное учреждение высшего профессионального  
образования «Воронежский государственный аграрный университет имени К.Д. Глинки» объявляет 

конкурс на замещение профессорско-преподавательских должностей по трудовому договору  
сроком до 5 лет:

Зав.кафедрами: ботаники и физиологии растений; растениеводства, кормопроизводства и агротехнологий; технических 
культур; мелиорации и водоснабжения; химии; почвоведения; ветсанэкспертизы и зоогигиены; частной зоотехнии и товаро-
ведения – 0,5; разведения сельскохозяйственных животных; сельскохозяйственных машин; физвоспитания; механики.
Профессоров кафедр: растениеводства, кормопроизводства и агротехнологий – 0,5; налогов и права – 0,5; высшей мате-
матики и теоретической механики. 
Доцентов кафедр: плодоводства и овощеводства – 0,5; растениеводства, кормопроизводства и агротехнологий; мелио-
рации и водоснабжения; почвоведения – 2; кормления с/х животных; скотоводства и технологии переработки животно-
водческой продукции; технологий хранения, переработки и стандартизации сельскохозяйственной продукции; биохимии 
и микробиологии – 0,75; механизации животноводства и переработки с/х продукции – 2; механики; производственного 
обучения; ремонта машин; сельскохозяйственных машин – 3; электротехники и автоматики; электрификации сельского 
хозяйства; иностранных языков – 0,5; истории Отечества; анализа хозяйственной деятельности и статистики; информацион-
ного обеспечения и моделирования агроэкономических систем; экономической теории и мировой экономики – 4; налогов и 
права – 1,5; бухгалтерского учета и аудита; фармакологии, токсикологии и паразитологии; безопасности жизнедеятельности; 
физиологии и биохимии с/х животных; философии.
Старших преподавателей кафедр: высшей математики и теоретической механики; физвоспитания; иностранных языков; 
плодоводства и овощеводства; экономической теории и мировой экономики – 0,5; технологий хранения, переработки и 
стандартизации сельскохозяйственной продукции; эксплуатации машинно-тракторного парка; землеустройства и ландшафт-
ного проектирования; геодезии; бухгалтерского учета и аудита. 
Ассистентов кафедр: ботаники и физиологии растений; технологий хранения, переработки и стандартизации сельскохо-
зяйственной продукции – 0,5; информационного обеспечения и моделирования агроэкономических систем; экономической 
теории и мировой экономики, налогов и права; сельскохозяйственных машин. 
Срок подачи заявлений для участия в конкурсном отборе – 1 месяц со дня опубликования в газете. Документы направлять 
по адресу: 394087, г. Воронеж, ул. Мичурина, 1 , ФГОУ ВПО Воронежский ГАУ, отдел кадров.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА

Юго-Восточная железная дорога – филиал ОАО «Российские железные дороги» (далее – Организатор) извещает о прове-
дении АУКЦИОНА, открытого по составу участников и закрытого по форме подачи предложений о цене, по определению 
покупателя объекта недвижимого имущества ОАО «РЖД» - здания овощехранилища заглубленного общей площадью 310кв.м 
и относящегося к нему земельного участка площадью 1106кв.м, расположенных по адресу: г. Воронеж, пер. Богдана Хмель-
ницкого, 4а (далее - Объект).
Начальная цена продажи Объекта составляет 2 269000 (два миллиона двести шестьдесят девять тысяч) рублей с учетом 
НДС, в том числе земельного участка в размере 1 645000 (один  миллион шестьсот сорок пять тысяч) рублей без учета НДС.  
Победителем Аукциона признается участник, отвечающий всем требованиям, содержащимся в конкурсной документации и 
предложивший наибольшую цену.
Дата и место проведения  Аукциона – 28 декабря 2007 года в 15 часов по адресу: 394036, г. Воронеж, пр. Революции , 18, 
к. 244.
Конкурсная документация может быть приобретена с 9.00 до 16.00 по адресу: 394036, г. Воронеж, пр. Революции, 18, каби-
нет № 507 (пристройка к главному корпусу управления Юго-Восточной железной дороги). 
Для получения конкурсной документации представителю Претендента необходимо иметь при себе:
• доверенность или иной документ на право получения конкурсной документации;
• сведения  о Претенденте: для юридических лиц - наименование организации, юридический адрес, Ф.И.О. руководителя, 
контактные телефоны/факсы, банковские реквизиты, для физических лиц – Ф. И. О., адрес, контактные телефоны.
• для физических лиц – копию паспорта.
Заявка с прилагаемыми к ней документами подается с 21 ноября 2007 года до 12 часов 21 декабря 2007 года по адресу: 
394036,   г. Воронеж, пр. Революции, 18, кабинет № 507 (пристройка к главному корпусу управления Юго-Восточной желез-
ной дороги). 
Претенденты вносят задаток не позднее даты окончания приема заявок. Размер задатка составляет 10 процентов от суммы 
начальной цены продажи и равен 226 900 (двести двадцать шесть тысяч девятьсот) рублей.
Организатор оставляет за собой право принять или отклонить заявки, поданные с опозданием.
Заинтересованные лица могут обратиться за разъяснениями и дополнительной информацией с 09.00 до 16.00 по адресу: 
394036, г. Воронеж, пр. Революции, 18, кабинет № 507 (пристройка к главному корпусу управления Юго-Восточной желез-
ной дороги). 
Справки по телефонам: (4732)65-30-87,65-38-74, 65-38-37.

Департамент градостроительства и земельных отношений администрации городского округа город 
Воронеж (г. Воронеж, ул. Кольцовская, 45) на основании п. 3 ст. 31 Земельного кодекса РФ, поста-
новления главы городского округа город Воронеж № 510 от 20.04.2007 года, акта выбора земельно-
го участка и градостроительного заключения ИНФОРМИРУЕТ О ПРЕДСТОЯЩЕМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ 
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА ПЛОЩАДЬЮ 1 123,00 кв. м для проектирования и строительства склада от-
крытого хранения, месторасположение которого: г. Воронеж, ул. Волгоградская, 38. Предоставление 
земельного участка будет производиться в соответствии с действующим законодательством уполно-
моченным органом – Главным управлением государственного имущества Воронежской области (пл. 
Ленина, 12). 

25 декабря 2007г. состоятся публичные слушания по вопросу завершения комплексной застройки 
наземной части подземных гаражей кооператива «Союз».

Место проведения публичных слушаний: г.Воронеж, ул.Генерала Лизюкова, 54 а, га-
ражный кооператив «Союз».
Начало публичных слушаний: 15.00.
Инициатор публичных слушаний – ПГСК «Союз», ООО НПП «Сплав».
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В течение нескольких про-
мозглых ноябрьских дней 
филармония была своего рода 
«лучом в темном царстве», к 
которому подтягивались, сле-
тались, подъезжали на маши-
нах, прибегали, невзирая на  
ветер и слякоть, голодные до 
джаза. Количество этих самых 
страждущих-жаждущих  в на-
шем городе – величина, в об-
щем-то, постоянная. Пока, во 
всяком случае. Но фестиваль 
из года в год становится все 
разнообразнее, качественнее, 
«фестивальнее», и если  дело 
и дальше так пойдет, то, гля-
дишь, и станет Воронеж впол-
не себе джазовым городом. Не 
обязательно быть столицей, 
чтобы иметь полноценную 
джазовую жизнь, примеров 
тому масса… Сейчас же обра-
тим взоры чуть назад,  растре-
вожим чуть успокоившиеся 
страсти, посочувствуем тому, 
кто не услышал и не увидел 
сам. 

Появление новых «звезд» в 
орбите фестиваля - чудесная 
традиция и дай ей бог не уме-
реть. Безусловно, открытием 
фестиваля стал белорусский 
a-capella ансамбль «Камера-
та». Если, например, о про-
ектах  более авангардных или 
абсолютно классически джа-
зовых зрители и спорили, то 
«Камерата» полюбилась всем 
и без возражений. Великолеп-
ная эклектика – музыканты 
не стесняются использовать 
все подвластные им жанры 
и стили, фантастическим 
образом объединять григори-
анские песнопения, скэтовое 
пение и белорусский этнос. 
Один из концертов вел  Вла-
димир Борисович Фейертаг, 
известный джазовый критик. 
Подошел к музыкантам пе-
ред концертом и спросил: «А 
будет ли звучать вот эта ваша 
«загадочная» музыка?» Дейс-
твительно, есть в «Камерате» 
что-то  гипнотическое…

Александр Довнар, худрук и 
солист «Камераты»:

-  Это ни в коем случае не 
фольклор, ни одной народной 
мелодии нет.  Но, тем не ме-
нее, все наше творчество ос-
новано именно на славянских 
корнях. Что касается опреде-
ления стиля «Камераты», то 
мы опередили всех музыкаль-
ных критиков и придумали 
такое - «этносимфонический 
вокал»… 

- Вы проехали по всем 
«джазово-провинциальным» 
городам и весям. Каковы впе-
чатления?

- Ольга Воробьева:  Есть 
такое белорусское слово «на-
выдатно» - отлично! Очень 
тепло принимают! Вообще, 
уровень фестиваля достаточ-
но высок – скажем, амери-
канцы с бразильской вока-
листкой великолепны. Еще 
мы были просто очарованы 
тем, что делает литовский 
квартет, наговорили им кучу 
комплиментов…Фестивалю 
желаем процветания, пре-
красных концертов  и не 
снижать   уровня!

Теперь же обратим взор от 
Белоруссии к сопредельному 
государству –  Литве. Выступ-
ление литовских музыкантов 
– это уже не сюрприз, а самый 
что ни на есть ожидаемый 
подарок.  Квартет Jazz Four  
- любимые гости и  давние 
друзья «Провинции» - наде-
юсь, таковыми и останутся, 
и никакая политика тому не 
помешает. Композиции, ко-
торые сочиняет композитор 
Леонид Шинкаренко, он же 
бас-гитарист и бэнд-лидер, 
мелодичны, интеллигентны, 
чуть сдержанны, и вместе с 

тем они очень эмоциональны. 
Плюс отличные аранжиров-
ки, совершенное владение 
инструментами  и  абсолют-
ная сыгранность коллектива 
(эта четверка существует уже 
более 10 лет); добавим от-
личное чувство юмора  - вот 
некоторые секреты, почему 
традиционно, год за годом, 
выступления литовцев ста-
новятся чуть ли не «гвоздем 
программы». Тем более, ли-
товские музыканты не имеют 
дурной привычки годами во-
зить одну и ту же программу. 

Самые замечательные сло-
ва можно отнести на счет 
молодого воронежского про-
екта Happy-55 - еще одного 
открытия фестиваля, как это 
ни парадоксально звучит. 
Действительно, странно осоз-
навать тот факт, что в родном 
городе где-то обитают моло-
дые и интересные музыканты, 
почему-то еще не уехавшие 
в столицу, несмотря на вос-
торги столичных джазовых 
критиков. Проект пианиста 
Ярослава Борисова и барабан-
щика Александра Битюцких  
имеет огромный творческий 
потенциал по части нестан-
дартных музыкальных идей, 
аранжировок и вообще того, 
какой должна быть современ-
ная импровизационная музы-
ка в целом и их собственная в 
частности. Тот самый случай, 
когда «есть что сказать», есть 
собственный уникальный 
стиль. Композиторские идеи 
Ярослава Борисова уникаль-
ны и самобытны, а раскрутка 
- это лишь дело времени. Уве-
рена, что о проекте Happy-55 
мы еще услышим, и, видимо, 
от столичных критиков и жур-
налистов. Но это будет совсем 
другой разговор...

«Красота – это ничего лиш-
него» - прошу прощения, но 
сия незамысловатая баналь-
ность так и лезла в голову во 
время выступления немец-
кого дуэта Loemsch Duo. При 
всей спорности этого тезиса 
в данном случае так и было. 
Минимализм во всей красе  
произвел фурор – и реально 
эта программа стала одним из 
лучших фестивальных сетов. 
О Loemsch Duo было известно 
лишь то, что молодые немец-
кие музыканты (саксофонист 
Лемш Леманн и контрабасист 
Себастьян Грамсс) – одни из 
ярких представителей совре-
менной немецкой джазовой 
школы, а также, что програм-
ма основана на сочинениях 
Телониуса Монка, сыгранных 
буквально в обратном направ-
лении. Как оказалось, такой 
нарочито интеллектуальный, 
«немецкий» подход к сочине-
ниям великого американского 
пианиста  - взять пьесу да 
вывернуть ее наизнанку - со-
вершенно не исключает вели-
колепную эмоциональную  со-
ставляющую. Зал был попросту 
в шоке, в состоянии кролика 
перед удавом,  став свидетелем 
чудесного шаманства. 

- Вечер солнечной бос-
сановы был настоящим по-
дарком любителям класси-
ческого джаза. Бразильская 
вокалистка Мауша Аднет, 

одна из лучших исполнитель-
ниц «боссы»,  пела когда-то 
с самим Антонио Карлосом 
Жобимом, теперь же она 
вышла на сцену вместе с ве-
ликолепными музыкантами, 
также влюбленными в бос-
су – тромбонистом Джеем 
Эшби, ударником Джоэлем 
Тейлором и пианистом Ле-
онидом Винцкевичем.  Бра-
зильская боссанова – стиль 
более чем известный и вполне 
себе коммерческий, потому 
как только очень ленивый 
джазмен не включает эти пес-
ни в свой репертуар. Но такое 
«натуральное», солнечное 
звучание бразильской боссы 
услышишь не часто. 

Леонид Винцкевич, Заслу-
женный артист России: 

- С тромбонистом Джеем 
Эшби мы познакомились 
пару лет назад в Америке 
и появилась такая идея -  
пригласить певицу, поющую 
бразильский джаз. Раньше на 
Джазовой Провинции, конеч-
но же, звучала «боссанова», 
но никогда – в исполнении 
подлинном. Поначалу речь 
шла о легендарной Аструд 
Жильберто, но она уже не 
выходит на сцену, и выбор 
остановили на Мауше  Аднет.  
Я много о ней был наслышан 
и знаю ее великолепные за-
писи c Антонио Карлосом 
Жобимом. «Боссанова» - это 
удивительный, своеобразный 
мир, который надо хорошо 
узнать, прежде чем исполнять 
ее. Играя с этой  бразильс-
ко-американской командой 
людей, влюбленных в боссу, 
я  сам открывал новые грани 
этого уникального стиля. Я 
очень рад, что  «бразильский» 
проект состоялся.

Американский бас-гита-
рист Виктор Бейли – музы-
кант   из числа ныне здравс-
твующих легенд. Исполните-
ли такого экстракласса, как 
сам Бейли и его квартет,  до 
России добираются нечасто, 
потому будем считать, что 
«Провинции» очень повезло. 
Четверка виртуозных музы-
кантов представила такой 
мощный, местами даже жес-
ткий фьюжн, такое плотное, 
насыщенное звучание, какое 
редко приходится слышать 
вживую. Эдакий ураган, ни  
вдохнуть – не выдохнуть. 

Итак, фестиваль закончился 
– и  да здравствует фестиваль! 
Новый джазовый праздник, 
надеюсь, состоится, а за ним 
будут следующий и следую-
щий и так далее…. Глядишь,  
через год-другой джаз здесь 
поселится, разнообразный и 
разновеликий; будут гастроли 
самых разных музыкантов и со  
звездным статусом, и без оного, 
лишь бы хороших; может быть, 
возродится джазовое образо-
вание и молодым музыкантам 
не нужно будет покидать город 
в поисках своего джазового  
счастья: также вырастет по-
коление зрителей,  умеющих 
вкушать и понимать импро-
визационную музыку тонко и 
со знанием дела. Очень хочу 
надеяться на это…

Татьяна ЮРИНА.

Уехал  
джаз…

ФЕСТИВАЛЬ

Надеемся, что он вернется

Чадит асфальтное предпри-
ятие, расположенное в город-
ской черте и наносящее вред 
здоровью жителей ближайших 
домов, – что с ним делать, 
как контролировать произ-
водственный процесс, кого 
привлекать к ответственности 
за несоблюдение необходимых 
предписаний в работе? Речь 
идет об ЗАО «Асфальтобетон-
ный завод», отравляющем, что 
называется, жизнь гражданам 
домов по улицам Космонав-
тов, Дорожной, Холмистой, 
Машиностроителей. Пыле-
улавливающие установки неэф-
фективны, нет герметичности 
в воздуховодах, отсутствует 
договор с Гидрометеоцентром, 
чтобы тот сообщал предпри-
ятию о наступлении неблаго-
приятных метеоусловий, не 
расширяется зона орошения, 
не оборудованы емкости для 
сбора загрязненной воды от 
установок мокрой очистки. 

Очень много этих «не» в 
свете требований Федерального 
закона «Об охране окружающей 
среды»! 

В первую очередь – мини-
пожары, которые устраивают 
дворники, когда мусор вовремя 
не вывозится с контейнерных 
площадок. Дым от них очень 
вреден для нашего с вами здо-
ровья – горит ли это опавший 
лист, впитавший в себя, как 
губка, многие отравляющие 
вещества, горят ли оберточная 
бумага, картонные коробки, кои 
являются вторичным сырьем и 
подлежат обязательной переда-
че специализированным орга-
низациям для переработки.

В общем, налицо сплошные 
нарушения, с которыми стол-
кнулись в октябре – начале 
ноября проверяющие из Уп-
равления окружающей среды 
городского округа: на улицах 
Баррикадная, 5, Чебышева, 16, 
Ленинградская, 126-а, Полины 
Осипенко, 5, Клинская, 16. В 
округе десятки, а то и сотни 
квадратных метров земли были 
покрыты толстым слоем пепла 
(особенно на Костромской, 30, 
закрепленной за ООО «РЭП 
ВЕГА»). Адреса постпожарных 
безобразий можно долго про-

должать: ул. Лизюкова, 8, Жу-
кова, 3. И все это – с попусти-
тельства ООО РЭК «Жилищное 
единство» Коминтерновского 
района», ООО «Управляющая 
компания «Бульвар Победы», 
ООО «РЭП-Левобережник». 
Нарушители природного за-
конодательства, безусловно, 
будут привлечены к админист-
ративной ответственности, но 
не лучше ли, не экономичнее и 
не полезнее ли для всех – вов-
ремя и качественно делать свою 
работу? Попросту говоря – вы-
возите по установленному гра-
фику мусорные баки и никаких 
искусственных мини-пожаров 
в городе не будет! Неужели 
безобразия будут продолжаться 
из года в год?

А еще одна беда – чем мы 
дышим круглые сутки, недели, 
месяцы. Обратимся к итогам 
операции «Чистый воздух», 
ставшей традиционной в наши 
с вами не совсем чистые дни. 
Она проводится с целью про-
верить автотранспорт, загряз-
няющий атмосферный воздух. 
Именно четырехколесные (а 
также шести-, восьми- и так 
далее) спутники нашей жиз-
ни занимают первое место в 

длинном списке загрязнителей 
атмосферного воздуха.

Так вот – специалистами 
управления по экологии и при-
родопользованию Воронежской 
области совместно с другими 
природоохранными службами, 
такими, как ФГУ «ЦЛАТИ по 
ЦФО» и Управлением по охране 
окружающей среды г. Воронежа, 
проведены проверки 13 авто-
транспортных предприятий, 
а также качественный анализ 
проб воздуха по ул. Димитрова,  
Березовая роща,  Шендрикова, 
пл.Заставы и в районе памятни-
ка Славы. По результатам заме-
ров установлено превышение 
нормативов токсичности для ав-
тотранспорта: по работающему 
на газообразном топливе - 69% 
от проверенных, на бензине 
– 54%, на дизельном топливе 
– 7%. В целом число автотран-
спорта, эксплуатирующегося с 
превышением установленных 
нормативов токсичности и дым-
ности, составило 46% от общего 
числа проверенных авто.

Сравнивая результаты с про-
шлогодними, можно отметить 
увеличение уровня предельно 
допустимой концентрации 
на основных магистралях и 

перекрестках города по пыли, 
оксиду углерода и диоксиду 
азота. Кроме того, отмечаются 
превышения шума от автотран-
спорта. Это связано с увеличе-
нием потока автотранспорта 
и отсутствием современных 
многоуровневых развязок.

По результатам замеров 2007 
года, видно, что для перекрест-
ков, к которым прилегают озеле-
ненные участки (парки, скверы, 
лесополосы), а именно: улицы 
Березовая роща и Шендрикова, 
наблюдается снижение содержа-
ния в воздухе пыли и диоксида 
азота в среднем в два раза, оксида 
углерода – в четыре раза.

Основными причинами на-
рушения стандартов охраны 
атмосферного воздуха являют-
ся изношенность автопарка, 
отсутствие необходимого ко-
личества приборов контроля 
токсичности и дымности от-
работанных газов двигателей, 
а также  использование нека-
чественного топлива.

Проблемы обозначены, дело 
за тем, чтобы их, в конце кон-
цов, решить. Сделать это от-
части нелегко, но иначе ведь 
нельзя!

Юлия ШПАК.

Что горит, тем и дышим
Ноябрь. То и дело выпадает легкий снежок. Он не в состоянии 
«спрятать» извечные проблемы, которые волнуют население и 
Управление по охране окружающей среды города Воронежа.

Как рассказал Дмитрий Ви-
зир, директор филиала ОАО 
«Пивоваренная компания 
«Балтика» - «Балтика-Воро-
неж», это крайне необходимое 
для производства оборудова-
ние. Всего планируется уста-
новить 16 цилиндро-коничес-
ких танков по 360 кубических 
метров каждый и 4 фарфаса 
ёмкостью 200 кубов для приё-
ма продукции. До конца этого 
года планируется завершить 
поставку оборудования, а в 

эксплуатацию оно войдет уже к 
середине следующего года.

Примечательно, что не так 
давно, летом, на заводе была 
открыта новая ПЭТ-линия, в 
которую было вложено около 6 
миллионов евро. Это был пер-
вый крупный инвестиционный 
проект в рамках программы 
модернизации производства 
филиала «Балтика-Воронеж» 
в 2007 году - после объеди-
нения компаний «Балтика», 
«Ярпиво», «Пикра», «Вена». 

И получается, на этом точ-
ка не поставлена. В течение 
года продолжаются работы по 
масштабной модернизации 
производства. Кроме того, к 
сезону 2008 года мощности 
Воронежского завода должны 
вырасти в два раза. 

- Благодаря модернизации 
производства и установке но-
вого оборудования, негативное 
воздействие Воронежского 
пивоваренного завода на окру-
жающую среду будет сведено к 
минимуму, - говорит его дирек-
тор Дмитрий Визир. – А пози-
тивное, напротив, будет увели-
чиваться с каждым годом.

В последних словах Дмитрия 
Михайловича, нет никакого 
преувеличения. Вот уже ряд 

лет руководство предприятия 
поддерживает с природоохран-
ными органами города и области 
доброжелательные отношения, 
оказывая помощь в проведе-
нии различных экологических 
мероприятий. Начиная от са-
мого малого - предоставления 
автотранспорта на уборку ле-
сополосы  во время проведения  
Дней защиты от экологической 
опасности, участия в акции по 
выпуску рыб в Воронежское 
водохранилище и заканчивая 
проведением уже полюбившей-
ся многими горожанами акции 
«Балтика – за чистоту!» по убор-
ке мусора в спортивно-оздорови-
тельном комплексе «Олимпик». 
Такая экологическая политика 
проводится в жизнь Воронеж-

ским пивзаводом из года в год, 
теперь её диктует и пивова-
ренная компания «Балтика», 
которая заботится о состоянии 
окружающей среды в каждом 
регионе, где находятся её фи-
лиалы. Обладая современными 
производственными мощностя-
ми на территории всей страны, 
«Балтика» предъявляет высокие 
требования к экологической 
безопасности производства. 
Поэтому сегодня Воронежский 
пивзавод как всякая крупная 
социально ответственная ком-
пания, ратует не только за повы-
шение эффективности работы, 
улучшение качества продукции, 
за культуру производства, но 
и активно поддерживает со-
циальную, культурную сферы 
региона, проводит экологи-
ческие акции, направленные 
на сохранение благоприятной 
экологии в городе Воронеже и 
его окрестностях.

Галина РОХМИН.

ЭКОЛОГИЯ

Сорить – не в правилах
На Воронежский пивзавод начали поступать… танки. 
Разумеется, вовсе не те, которые мы привыкли видеть на 
пьедесталах или в военных фильмах. Танки эти совсем иного 
рода. Говоря понятнее, это огромные цистерны высотой с 
девятиэтажный дом – 23 метра. «Танками» специалисты 
называют мобильное оборудование для дображивания!

Воронежской школе-интер-
нату №6 для детей глухих 
и слабослышащих испол-

нилось 17 лет. На этот праздник 
юности в актовом зале школы соб-
ралось много гостей. Посмотреть 
концерт, поздравить ребят пришли 
родители и близкие. 

Мальчишки и девчонки 
пели и танцевали. В интернате 
есть свой ансамбль «Поющие 
сердца», который побеждал уже 
не в одном конкурсе, и сейчас 
готовится к поездке в Рязань.

Но самый полезный и не-
обходимый подарок ребята 
получили от Воронежского от-
деления Российского детского 
фонда – аудиокласс «Глобус» 
для коллективных занятий. 
Класс представляет собой пульт 
преподавателя с подключен-
ными к нему устройствами. С 
их помощью ученики смогут 
воспринимать высококачест-
венные речевые и музыкальные 
сигналы, осваивать навыки 
речевого общения. Кроме того, 
ребята получили новейшие 
речевые тренажеры «Дэльфа 
- 130» и «Монолог». Средства 

на их приобретение были вы-
делены из федерального бюд-
жета.  Эти аппараты помогут  
учащимся школы-интерната 

лучше слышать и говорить. И 
возможно, скоро эти талант-
ливые ребята смогут спеть нам 
не только жестами… 

Елена КУЗНЕЦОВА, 
студентка факультета  

журналистики ВГУ.

Фото автора.

Услышим вместе

По меньшей мере десяток 
лет взрослые бьют в набат: 
наши дети не читают книг, 
потому что проводят всё вре-
мя у компьютера! Когда-то, 
дескать, мы были самой чи-
тающей страной – не то, что 
сейчас! Точка зрения, впрочем, 
упрощённая: и в библиотеках 
по-прежнему немало школь-
ников записано, и в книжных 
магазинах молодёжь встречаю 
регулярно. 

Другое дело, что детская ли-
тература оказалась с какого-то 
времени на периферии обще-
ственного сознания. Вроде есть 
она, а вроде и нет. Восемь про-
центов от общего количества 
вышедших в России в первом 
полугодии книг предназначены 
для тех, кто ещё не закончил 
школу. Появляются молодые 
авторы, пишут новые стихи и 
повести, которые даже вполне 
покупаются – но мало кто знает 
современных творцов в лицо, 
как прежде знали (и помнят до 
сих пор) Самуила Маршака, 
Корнея Чуковского или Эду-
арда Успенского. 

- К счастью, в Год Книги 
ситуация значительно улуч-

шилась, - считает директор 
областной детской библиоте-
ки Алла Аристова. – Средств, 
например, на комплектование 
фондов из бюджета области 
нам было выделено в три раза 
больше, чем прежде – около 
750 тысяч рублей. За девять 
месяцев к нам благодаря уси-
лиям Управления культуры и 
туризма поступило около шес-
ти тысяч книг, мультимедийных 
дисков и т.д. Получаем около 
170 наименований периодики 
– для малышей, подростков, 
родителей, семейного чтения. 
Отремонтировали заодно фасад 
здания, выложили плиткой 
тротуар у входа… 

Ситуация в сельских райо-
нах, конечно, не столь бла-
гостна. Кое-где детские биб-
лиотеки утратили прежний 
статус, превратились в отделы 
районных библиотек. Много 
внимания уделяется детским 
библиотекам властями в Пав-
ловске, Россоши, Ольховатке, 
Борисоглебске. Ремонтиру-
ются здания, приобретаются 
компьютеры… А вот в Верхней 
Хаве с комплектацией фондов 
– большие проблемы. 

С интересным докладом 
«Современная детская книга: 
новые имена, актуальные жан-
ры, сюжеты, герои» выступила 
на конференции обозреватель 
столичного еженедельника 
«Книжное обозрение» Ксения 
Молдавская. Оказывается, 48 
процентов детской литературы 
в нашей стране издаётся для до-
школьников. А для юношества 
– цифра, стремящаяся к нулю 
(в первом полугодии 2007 года 
– всего две книжки). 

Облик современной ли-
тературы для детей в России 
весьма пёстр. Фэнтези, сказ-
ки, поэтические сборники, 
энциклопедии и даже книга о 
смерти. Отлично изданная ли-
тература появляется не только 
в столичных издательствах, но 
и, например, в Екатеринбурге 
(где печатают чаще всего про-
изведения местных авторов и 
большое внимание уделяют 
такому направлению, как кра-
еведение). Регулярно прово-
дятся в стране литературные 
конкурсы. Причём судьбу 
главного приза часто решают 
сами юные читатели. 

Увы, не все книги, которые 
порекомендовала гостья своим 
слушателям, попадут к читате-
лю провинциальных библио-
тек. Но, по крайней мере, некие 
ориентиры библиотекарями 
региона получены. 

Кстати, а многие ли дети, 
живущие в Воронежской об-

ласти, читали специально со-
зданные для них книги своих 
земляков-писателей? «С лите-
раторами у нас связи тесные, 
- отвечает на мой вопрос Алла 
Аристова. – Писатель Алексей 
Бондарев ведёт в наших стенах 
студию для одарённых ребят. 
Налажены контакты с изда-
тельствами, и детские книги 
местных авторов и к нам пос-
тупают, и в сельские районы. 
Другое дело, что мало этих 
книг. Выходила до недавнего 
времени в городе серия «Во-
ронежские писатели – детям», 
но закончилась. Что будет с 
детскими произведениями 
воронежцев – неизвестно». 

На следующий день участ-
ники конференции побывали 
в Новоусманской детской биб-
лиотеке, где недавно на средс-
тва районной администрации 
сделан ремонт. Именно на базе 
этого книгохранилища в марте 
состоялось открытие областной 
Недели детской книги. Читать 
новоусманские ребята явно 
любят. Да и в Воронежской 
областной детской библиотеке 
в этом году увеличилось – до 
десяти тысяч! – число чита-
телей. С открытием в новом 
просторном помещении отдела 
обслуживания подростков или 
расширением площади отдела 
искусств это, конечно, связано 
– но, думаю, только отчасти... 

Виталий ЧЕРНИКОВ. 

Что читать детям?
Как приобщить ребёнка к чтению? Как научить его ори-
ентироваться в мире литературы? В поисках ответов на 
эти вопросы Воронежская областная детская библиотека 
провела межрегиональную научно-практическую конфе-
ренцию «Детская книга и современное общество». Она 
собрала библиотекарей и педагогов, писателей и издателей 
из Воронежской области, а также из Москвы, Санкт-Пе-
тербурга, Липецка, Белгорода.

Возможно, в России и есть 
подобные примеры, но в Цен-
тральном федеральном округе 
он единственный. В селе Пет-
ровское Лискинского района 
с октября 2001 года издается 
сельская газета «Пеленг». На 
журналистской ниве трудятся 
учредитель Геннадий Мамин и 
редактор газеты Людмила Аку-
лова, а в жизни они – супруги. 
Свои личные деньги каждый 
волен тратить по-своему, эти 
двое тратят на благое дело 
– рассказывают о жизни зем-
ляков, показывают негативные 
явления жизни и называют 
пути их устранения. «Пеленг» 
стал дипломантом 3-го Все-
российского конкурса «Власть 
народная».

Естественно, не всем, кого 
критикует газета, её острые 
выступления по душе. Однако 
иным удается подняться над 
собственными обидами и поп-
робовать объективно разобрать-
ся в конфликтной ситуации. 
Так, в частности,  поступил 
председатель Совета народных 
депутатов Лискинского района 
Валерий Тихонов. «Пеленг» 
опубликовал острую статью 
«Закон, что дышло: прочли не 
так, а детям боком вышло». В 
ней рассказывалось о том, с ка-
кими проблемами приходится 
сталкиваться семьям беженцев 
при регистрации родившихся 
в России детей. Проще было 
бы сослаться на плохо пропи-
санный федеральный закон 
и не обратить внимания на 
публикацию. Однако Тихонов 
собрал совещание, на котором 
проанализировали, что можно 
сделать в местных условиях 
для исправления положения. 
Оказывается, и на местном 
уровне можно помочь людям 
и избавить их от унизительных 
прошений. Это и есть деловой 
подход к решению проблемы.

Увы, не всегда бывает так. 
Несколько дней назад на га-
зету впервые подали иск в суд 
о защите деловой репутации. 
Администрации района не 
понравились критические пуб-
ликации о подготовке школ к 
новому учебному году. Что ж, 
обращение в суд – цивилизо-
ванное решение проблемы и не 
хочется ставить под сомнение 
право администрации через суд 
защитить себя. Но, право же, 
различные весовые категории 
и истца и ответчика. Неужели 
не было другого, «мирного» 
пути решения конфликта? 
Посмотрим, как дальше будут 
развиваться события.

Борис ВАУЛИН.

ВЛАСТЬ И ПРЕССА

На «Пеленг» 
подали в суд

В гости – с песней 
В ноябре стартовала серия творческих отчё-

тов шестнадцати сельских поселений Рамонско-
го района. Самодеятельные артисты и мастера 
декоративно-прикладного творчества ездят в 
гости друг к другу: из Айдаровского поселения 
побывали в Комсомольском, из Скляевского 
– в Сомовском, из Рамонского – в Чистопо-
лянском. Помимо концерта, для сельчан всякий 
раз организуют выставку-дегустацию «Сельское 
подворье». Итоги отчётов будут подведены до 
конца года. А уже в феврале в районе начнётся 
смотр художественной самодеятельности мест-
ных учреждений и предприятий. 

Василий ЧЕРНОУСОВ. 

В колонию – с Чеховым 
Свой юбилейный сезон Борисоглебский дра-

матический театр имени Н.Г. Чернышевского 
открывает с задержкой: несколько затянулся 
ремонт. Так что труппа работает осенью на гас-
тролях: в сентябре-октябре показала свои новые 
постановки в Грибановском и Поворинском 
районах, а недавно на пять дней отправилась в 
Терновский район. За это время были показаны 
16 спектаклей – в том числе в Перелёшино, 
Козловке, Есипово. Места для показа очень 
разные: Дворец культуры, школа, клуб колонии. 
Жителям Терновского района показали чехов-
ские комедии – «Предложение», «Юбилей», 
«Лебединая песня». 
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ПОГРУЗЧИК ФРОНТАЛЬНЫЙ
ПКУ�0,8 � 66700 руб.
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СТОГОМЕТАТЕЛЬ�ПОГРУЗЧИК
СНУ�550   �  100100 руб.

грабельная решетка � 26900 руб.
отвал гидрофицированный (МТЗ) � 31800 руб.
щетка МК�2,0 (МТЗ) � 52600 руб.

Требуется
тракторист
на МТЗ�82.

Работа в городе Воронеже
в Ленинском районе.
Тел. 8�472�90�57�30.

Департамент градостроительства
и земельных отношений городского
округа город Воронеж и застройщик

ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН
О ПРОВЕДЕНИИ

ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по вопросу внесения изменений

в решение Воронежской городской думы
от 06.12.2006г. № 259�II

«Об утверждении
«Карты градостроительного зонирования

территории городского округа
город Воронеж»

с целью строительства пристройки
спортзала по адресу:

г. Воронеж, ул. Окружная, 1.

Всех заинтересованных лиц просим
принять участие в слушании, которое
состоится 25 декабря 2007г. в 12.00

по адресу: г. Воронеж, ул. Окружная, 1.

Департамент градостроительства и земельных отношений городского округа город Воронеж
и застройщик

ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН
О ПРОВЕДЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ

по вопросу строительства спортивно�оздоровительного комплекса по адресу:
г.Воронеж, ул.Генерала Лизюкова, 18 а.

Всех заинтересованных лиц просим принять участие в слушании,
которое состоится 06 декабря 2007г. в 12.00 по адресу: г.Воронеж, ул.Свободы, 73.

Департамент градостроительства и земельных отношений городского округа город Воронеж
и застройщик

ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН
О ПРОВЕДЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ

по вопросу строительства магазина со встроенными офисными помещениями по адресу:
г.Воронеж, ул.Летчика Колесниченко, 36 а.

Всех заинтересованных лиц просим принять участие в слушании,
которое состоится 29 ноября 2007г. в 12.00 по адресу: г.Воронеж, ул.Свободы, 73.

«Воронежские солисты»
родились в Германии

МУЗЫКА

Тогда их было четверо: Ва�
лерий Калашников – баян,
Сергей Карпов – тоже баян,
Евгений Мингалев – контра�
бас и Ольга Калашникова –
фортепиано. У них не было
названия, и играли они для уз�
кого круга почитателей твор�
чества Пьяццоллы. Сегодня их
пятеро. Пять лет назад в груп�
пу пришел Евгений Дмитриев
– ударные, а Сергея Карпова
сменил Алексей Акимов.

Ежегодные гастроли по Рос�
сии и за рубежом, три первых
места на европейских конкур�
сах, репертуар включает пьесы
разнообразных стилей и ком�
позиторов, два записанных
альбома и огромное количе�
ство планов – вот их день ны�
нешний.

Название «Воронежские
солисты» появилось случайно.
В Германии их представили как

Нечасто на воронежской музыкальной сцене звучат произ�
ведения Астора Пьяццоллы. А ведь он весьма популярен
сегодня во всем мире, и в России в частности. Творчество
этого аргентинца и дало импульс молодым музыкантам
Воронежской академии искусств десять лет назад создать
свой ансамбль.

солистов из Воронежа. Так  и
повелось. Мало кто знает, что
у  группы есть и второе назва�
ние – «Тет�а�тет». Но музы�
кантам так и не удалось скло�
нить отечественных и иност�
ранных слушателей в сторону
последнего, да и дипломы о
первых местах выданы «Воро�
нежским солистам». Паспорт
ведь не подделаешь…

Музыкальный багаж испол�
нителей на сегодня – редкое,
но широкое сочетание: от уже
упомянутого Пьяццоллы и Га�
льяно до Рахманинова и Шнит�
ке. Контрабасист Евгений
Мингалев считает, что стиле�
вых преград для группы нет,
однако нет и стремления к за�
умности и элитарности, дос�
тупность – одна из черт их сти�
ля.

Международный дебют
«Воронежских солистов» свя�

зан с представлением России
на Всемирной выставке Expo�
2000 в Ганновере. С Герма�
нией же, с городом Клинген�
таль, связана первая победа
на международном конкурсе.
Два диплома за первые места
они привезли в 2003 году из
Италии, с конкурсов камер�
ной музыки и музыки Пьяц�
цоллы.

После первого конкурса
воронежцы выпустили свой
первый диск, который так и
называется – «Клингенталь»,
содержащий программу, про�
звучавшую на конкурсе.
Вскоре вышел и второй диск
– «World Mixt», где представ�
лено все стилевое разнообра�
зие группы.

Коллектив «Воронежские
солисты» в своем роде уника�
лен. Несмотря на то, что слу�
шатели и поклонники привыч�
но считают, что лидер и руко�
водитель группы Евгений
Мингалев, – но это не совсем
так. По собственному призна�
нию музыканта, среди них нет
человека, главенствующего
над творческим процессом.

Каждый, если захочет, может
взять на себя таковую роль,
временно, конечно, и это не
вызовет внутренних противо�
речий и столкновений.

Планов расширения кол�
лектива пока нет. Были идеи
привлечь вокалиста, однако
решили, что и существующие
возможности не до конца ис�
пользованы. Ведь два баяна –
характерный атрибут для, ска�
жем, ансамбля русской песни
и пляски, но не вполне обыч�
ный для музыки, которую они
играют. Непростым делом ока�
залось охарактеризовать стиль
подобной музыки. «Осложня�
ют» все они сами: «Нам  не нра�
вится слово «эстрада».

География гастролей «Во�
ронежских солистов» чрезвы�
чайно обширна. Она охваты�
вает Воронеж и Воронежскую
область, соседние города –
Курск, Липецк, ближнее зару�
бежье – Латвию и некоторые
европейские города. В основ�
ном это Италия и Германия.

Михаил МЕРИНОВ,
студент ВГАИ.

Ответы на сканворд (13 ноября)
Р И Ф М А М К Н
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Из плена
иллюзий

Очнулся Сергей, когда крыс
рядом уже не было. Да и кухня
была какая�то совсем иная –
со светлыми стенами, с боль�
шим окном, без плиты и при�
вычных шкафчиков. Рядом с
кроватью стоял человек в бе�
лом халате.

� Где я? Что со мной? – Сер�
гей на всякий случай пошеве�
лил ногами. Целы, и крысы,
кажется, не успели их из�
грызть.

� Все нормально, все будет
хорошо, � улыбнулся  человек
и позвал симпатичную девуш�
ку, тоже в белом халате: � Ната�
ша, еще капельницу.

А дней через десять, полно�
стью оправившись от страш�
ного кошмара и набравшись
свежих сил, Сергей оставлял в
Книге отзывов аккуратные,
ровные строчки: «Из�за вы�
пивки жизнь моя покатилась
вниз, но я все клялся и заверял
родных, что в любой момент
могу  завязать. И брался за но�
вую рюмку. И так продолжа�
лось не знаю сколько.  И толь�
ко здесь я будто заново родил�
ся на свет. Хочу жить по�дру�
гому, с чистой и светлой голо�
вой, и у меня это обязательно
получится».

И подобных записей в Кни�
ге отзывов  наркологического
отделения Воронежской го�
родской  клинической больни�
цы скорой медицинской помо�
щи – не счесть. Что, в принци�
пе, вполне объяснимо. Ведь, с
одной стороны, по возрасту от�
деление – самое «старое» в
БСМП. В январе 86�го  боль�
ница еще готовилась к приему
больных, а в наркологическое
отделение уже поступали па�
циенты. Оправившись от «бе�
лой горячки», а другие – вый�
дя из тяжелого запоя, кое�кто
из них, случалось, через не�
сколько дней со знанием дела
уже помогал строителям, тем
более что мастеровых среди
такой категории немало (по�
рой даже и путь к рюмке начи�
нается именно с мастерства). А
с другой стороны, благодаря
тщательному подбору кадров
и высокой, особенной к ним
требовательности в отделении
сформировался коллектив вы�
сокопрофессиональных меди�
ков, искренне преданных сво�

Все, терпеть больше не было никаких сил, и Сергей в который по счету раз открыл дверцу
холодильника: может, все�таки затерялось там нечаянно заветное содержимое? Но из
холодильника прямо на него, одна за другой, стали выпрыгивать здоровенные крысы. Он
отпрянул, попытался закрыть холодильник – бесполезно, крысы выскакивали оттуда
нескончаемым потоком. Потом такие же серые твари стали забираться в кухню через
форточку, вон еще несколько выскочили из газовой плиты… Он сделал пару шагов назад,
чтобы ушмыгнуть через коридор, но там их было еще больше, и они продолжали  заполнять
прихожую через открытую кем�то входную дверь. Одни уже вонзают иглы своих зубов в
ноги, а самые здоровые, размером с кролика, подпрыгивают вверх, чтобы дотянуться
прямо до горла.
Сергей схватил первую подвернувшуюся табуретку и, не жалея сил, стал яростно отмахи�
ваться от серой напасти.
Звон разбитого зеркала, грохот падающей посуды, чей�то отчаянный крик… И тишина…

ему делу и способных спра�
виться с самыми непростыми
задачами. Среди них – врачи
Владимир Синюгин, Алек�
сандр Задворный, Евгений
Трухан, Дмитрий Лесников,
старшая медсестра Алла Дедо�
ва и другие.

Так или иначе, а за двад�
цать лет через палаты отделе�
ния прошло около 30 тысяч
человек, которых любовь к
рюмке завела слишком дале�
ко. Среди них директора заво�
дов и солидные руководители
властных структур, профессо�
ра и студенты, журналисты и
бомжи, предприниматели и
коллеги�врачи, военные и ми�
лиционеры…

� Со многими я и сегодня
поддерживаю добрые отноше�
ния, � рассказывает заведую�
щий отделением Николай Ни�
колаевич Белогуров. – Рад
тому, как, раз и навсегда рас�

прощавшись с зеленым зми�
ем, уверенно идут они по жиз�
ни, счастливо живут в семьях,
воспитывают детей и внуков.
Хотя не буду скрывать и друго�
го: не всем, далеко не всем уда�
лось проявить волю и не осту�
питься снова. И таких тоже
немало, немало из них уже и в
мир иной ушли. Но это вовсе
не перечеркивает нашей рабо�
ты, а скорее всего, лишний раз
говорит о том, насколько серь�
езна эта проблема – алкого�
лизм. И о том, что государство
должно повернуться к ней ли�
цом.

Увы, государство, похоже,
исповедует совсем иные прин�
ципы. Обеспечивая широчай�
ший и круглосуточный доступ
к спиртным напиткам любых
сортов и видов, тем самым по
сути толкая народ к повально�
му спаиванию, оно последова�
тельно дистанцируется от про�

блемы лечения алкоголизма,
ибо такое лечение, мол, нару�
шает права человека. Вот и во�
лею прежнего министра здра�
воохранения Михаила Зурабо�
ва наркологическое отделение
БСМП год назад оказалось
вычеркнутым из списка тех,
кто финансируется за счет
бюджета. Как говорится, «бери
шинель, иди домой»…

Руководство больницы, тем
не менее, решило сохранить
отделение. Сделав его, правда,
хозрасчетным.

� Время показало, что наше
решение было правильным во
всех отношениях, � делится
своими размышлениями глав�
ный врач больницы  Геннадий
Иванович Зимарин. � Посмот�
рите вокруг: страдающих ал�
коголизмом становится все
больше и больше, болезнь мо�
лодеет, вовлекает в свой плен и
женщин, а число зависимых от
наркотиков вообще растет в
геометрической прогрессии.
Смириться с волею чиновни�
ков, закрыть отделение мы
просто не имели морального
права. В конце концов, мы про�
сто по�человечески хотим жить
в трезвом обществе.

Чтобы жить в таком обще�
стве, наркологическое отделе�
ние БСМП, как и год, как и
два, как и пять лет назад, рабо�
тает в круглосуточном режи�
ме. И практически круглые
сутки поступают сюда те, кого
Бахус довел до отчаяния, и те,
для кого «жизнь на игле» пре�
вратилась в сплошной ад. При�
ходят мужчины и женщины,
приходят одни, но чаще с род�
ственниками, близкими. И те
еще оформляют необходимые
документы, а доктора уже за�
няты пациентом, стремясь бы�
стрее вывести его из состоя�
ния тяжелого похмелья, «лом�
ки» или глубокого запоя.

А потом – дни и ночи пос�
ледовательного, кропотливо�
го, нередко весьма затратного
и вместе с тем крайне необхо�
димого лечения.

� Его длительность зависит
от состояния, в котором попал
к нам больной, и конечного его
желания, � замечает Николай
Николаевич Белогуров. – Это,
соответственно, определяет и
стоимость лечения. Причем,
как правило, наибольшие рас�
ходы приходятся на первые
дни, при выводе из кризиса,
дальше же – дешевле.

Кстати, переход отделения
на хозрасчет принес немало и
положительных результатов.
Так, удалось заметно расши�
рить арсенал средств, приме�
няемых для лечения больных.
Теперь всегда в наличии самые
современные препараты, кото�
рые по эффективности на по�
рядок выше прежних, «бюд�
жетных». Заметно улучшились
и условия пребывания паци�
ентов. Если раньше в палаты
клали по 6�8, а порой и по 10
больных, то теперь в них – все�
го по 2�3 человека, оборудова�
ны и одноместные. Заменили
на новые кровати. В палатах
появились телевизоры, книги,
газеты, журналы. Одним сло�
вом, созданы достойные усло�
вия для возвращения к достой�
ной жизни.

� Добавьте сюда то, что ле�
чение у нас по�прежнему ано�

нимное, и вместе с тем при
желании каждый пациент мо�
жет получить больничный лист
установленного образца, � счи�
тает важным заметить Нико�
лай Николаевич. И вдруг, слов�
но спохватившись, вновь ста�
новится серьезным и озабочен�
ным: � Нет, не надо все это дело
нахваливать. Лучше дам дру�
гой совет, обращаясь и к муж�
чинам, и к женщинам, счита�
ющим, что в дружбе с бутыл�
кой пива или одной�двумя
рюмками водки нет ничего за�
зорного: «Завяжите, пока не
поздно». А молодежи очень
советую эту дружбу и вовсе не
начинать. С наркотиками – тем
более. Поверьте: мы, врачи�
наркологи, будем счастливы
только тогда, когда отпадет не�
обходимость в нашей работе.

Золотые слова! Увы, вот
только сбыться в нашей Рос�
сии им суждено едва ли. А раз
так, то доктор Белогуров с кол�
легами по�прежнему несет
свою службу, борясь с бедой и
не давая ей перешагнуть за пос�
леднюю, роковую черту.

Алексей СОЛОВЬЕВ.
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НАРКОЛОГИЧЕСКОЕ
ОТДЕЛЕНИЕ

городской клинической
больницы скорой

медицинской помощи
Воронеж, пр.Патриотов, 23

ЛЕЧЕНИЕ
АЛКОГОЛИЗМА,
НАРКОМАНИИ.
Телефон 63�16�71

(круглосуточно).

ВНИМАНИЕ!
Авторитет наркологического
отделения БСМП настолько
неоспорим, что отдельные

частные клиники Воронежа,
предлагая лечение

от алкоголизма и наркомании,
выдают себя за филиалы

этого отделения.
Будьте предусмотрительны:

филиалов наркология БСМП
не имеет.

Реклама.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Коллектив Главного управления МЧС России по Воронежской
области сердечно поздравляет с днем рождения начальника Главного

управления МЧС России по Воронежской области генерал�майора

Павла Сергеевича
КУПРИЕНКО !

Желаем Вам крепкого здоровья, счастья, благополучия, успехов
на благо нашего Отечества!

АНОНС
«Весна», «Серебряные струны», «Вольный

ветер», «Карусель», «Лель» � всё это воронеж�
ские вокально�инструментальные ансамбли,
которые блистали на эстраде в 70�80�е годы.
Минул большой временной отрезок, но, оказы�
вается, музыканты и солисты тех легендарных
ВИА встречаются, дружат семьями, музициру�
ют. Помнит их и публика.

Вспоминая ВИА
И вот родилась идея: а почему бы вновь им не

выйти на сцену?
Сказано�сделано. В Воронежском доме офи�

церов 29 ноября в 19 часов состоится этот нос�
тальгический концерт, будут звучать мелодии
тех уже далеких лет.

Александр ЧЕТВЕРИКОВ.

Книги можно приобрести в воронежских магазинах «Библиосфера», «Лики Воронежа»,
«Книжный мир семьи», «Амиталь», в киосках «Роспечати», а также в редакции газеты «Коммуна».

Справки по тел. (4732) 39A00A87.

Издательский дом «Коммуна» начал издание серии книг «Биография воронежского
памятника». Автор серии – известный воронежский краевед В.И.Кононов.

В настоящий момент вышли из печати книги «Памятник генералу Черняховскому», «Памятник императору Петру
Великому», в производстве находится «Памятник собаке» (о памятнике литературному герою Г.Троепольского «Белый
Бим Черное ухо»).

В чем достоинство этих книг? Автор обстоятельно рассказывает о судьбе каждого воронежского памятника, о
подобных монументах в других городах. Приводит массу интересных историй, связанных с тем или иным сооружением.
Книги адресованы читателям всех возрастов, для которых близка и интересна история родного края. Они могут стать
незаменимым источником информации для школьников, студентов по истории родного края. Всего планируется издать
более полутора десятков книг.

Соберите их – и у вас будут под рукой эти полезные и нужные книги!

СОБЕРИ СВОЮ КОЛЛЕКЦИЮ!


